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В решающем году пятдлетки — ударный труд

ДОГОВОР О СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СОР^ЕВНОВАНИИ 
ГОРОДОВ КЕМЕРОВА И ТОМ СКА НА 1973 ГОД

Прет1Воряя в жизнь исто
рические решения XXIV 
съезда КПСС, трудящиеся 
городов Томска и Кемерова 
успешно выполнили социа
листические обязательства 
второго года пятилетки, при
нятые в честь 50-летия обра
зования Союза ССР, Празд
нование . полувекового юби
лея Советского государства, 
доклад Генерального секре
таря ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнева на совместном 
торжественном заседании 
ЦК КПСС, Верховного Со
вета СССР и Верховного Со
вета РСФСР вызвали у каж
дого советского человека 
чувство законной гордости 
за могучую социалистиче
скую Отчизну, патриотиче
ское стремление добиваться 
новых успехов в коммуни
стическом строительстве.

1973 год должен стать 
годо.м ударной работы на 
всех участках хозяйственно
го Н КуЛЬТурНрГО CTpOHj 
тельства. Этот вдохновенный 
призыв обращен ко всем 
труженикам, от повееДнев-

ных усилии, организованно
сти и дисциплины которых 
зависят темпы создания ма
териально-технической базы 
коммунизма.

Трудящиеся городов ■ Ке
мерова и Томска ‘С большим 
удовлетворением встретили 
постановление ЦК КПСС,
Совета Министров СССР,
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ « О 
развертывании Всесоюзного 
социалистического соревно
вания , работников промыш
ленности, строительства и 
транспорта за досрочное вы
полнение народнохозяйствен
ного плана на 1973 год».

В ответ на это постановле
ние, стремясь обеспечить 
досрочное вьтоляение зада
ний третьего, решающего 
года пятилетки, трудовые 
коллективы предприятий 
промышленности, строитель
ства, транспорта, сферы об
служивания, учреждений на
уки и культуры городов Ке
мерова н Толгска приняли 
повышенные социалистиче
ские обязательства и реши
ли:

1, Продолжить социали
стическое соревнование тру
дящихся городов Кемерова и 
Томска на 1973 год.

2. Итоги соревнования 
' подводить ежеквартально и
обмениваться информацией 
о результатах работы не по
зднее 20 числа месяца, сле
дующего за отчетным квар
талом, по показателям (в 
процентах): *

— выполнение плана реа
лизации промышленной про
дукции;

— рост производства про
мышленной продукция по 
сравнению с соответствую
щим периодом 1972 года;

— выполнение плана по 
повышению производитель
ности труда;

— рост производительно
сти труда по сравнению с 
соответ'ствующнм периодом 
1972 года;

— выполнение плана по 
производству товаров народ
ного потребления; » ■

—  рост производства то
варов народного потребления 
по сравнению с соответст

вующим периодом 1972, го
да:

— . выполнение плана 
строительно-монтажных ра
бот;

— рост объема строитель- 
нсьмонтажных работ по срав
нению с соответствующим 
периодом 1972 года;

■— выполнение плана по 
производительности труда в 
строительстве;

—  рост производительно
сти труда в строительстве 
по сравнению с соответст
вующим периодом 1972 го
да;

— ввод в эксплуатацию 
жилья в процентах от годо
вого плана;

—  выполнение плана това
рооборота;

— рост товарооборота по 
сравнению с соответствую
щим периодом 1972 года;

— вьтолнение плана бы
тового обслуживания насе
ления;

— рост объемов бытовых 
уСлуг по сравнению с соот
ветствующим периодом 1972 
года;

— выполнение плана по
ступления доходов в город
ской бюджет.

3. Итоги соревнования 
ежеквартально опубликовы
вать на Доске показателей.

4. Для взаи.Много изучения 
опыта работы обмениваться 
делегациями не менее одного 
раза в год.

5. Результаты соревнова
ния по итогам года подвести 
на собраниях актива или 
сессиях городских Советов 
депутатов т{рудящйхся с 
присутрвием делегаций со
ревнующихся городов.

6. Шире развернуть со
циалистическое соревнова
ние между районами, пред
приятиями, цехами и брига
дами наших городов.

(Договор принят на собрании актива партийных, 
советских, хозяйственных, профсоюзных и комсо
мольских организаций г. Томска).

ЗА ВШЕУН
Социалистические обязательства рцботникоб сельского хозяйства Томского района на i 9 7 3  год

Трудящиеся Томского рай
она, вьшолняя исторические 
решения XXIV ' съезда 
КПСС, настойчиво работают 
над претворением в жизнь 
заданий девятой пятилетки, 
направленных н а . дальней
шее улучшение жизни совет
ского народа, процветание 
нашей социалистической Ро
дины.

• В ответ на постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работни
ков сельского хозяйства, го
рячо поддерживая ■ инициати
ву передовых рабочих и тру
довых коллективов, направ
ленную на выявление и ,бо
лее полное использование ре
зервов производства, трудя
щиеся района принимают на 
1973 год — решающий год

пятилетки — следующие
обязательства.

Произвести 1(Ю тысяч тонн 
зерна, 6.600 тонн мяса, 
44.500 тоня молока, 50 мил
лионов штук яиц, 36,5 тыся
чи тоня картофеля. 25 тысяч 
тони овощей.

На основе повышения
культуры земледелия выра
стить и собрать е каждого 
гектара: зерновых культур— 
17,5 центнера, картофеля — 
115, овощей — 147, кукуру
зы — 200, кормовых корне
плодов — 180 центнеров.
Прибавка урожая по сравне
нию с 1972 годом составит: 
зерновых— 1 центнер, кар
тофеля — 45, овощей — 71 
центнер, кукурузы — 78, 
корнеплодов —  27 центне
ров. Посевные площади зер
новых Kj^HbTyp решено уве
личить до 57.300 гектаров, 
или на 5 процентов, кар

тофеля — до 3.200 гектаров, 
или на 7. овощей— до 1.710, 
или на 3,4 процента. Под 
корнеплодами будет занято 
900 гектаров, или на 83 про-. 
цента больше, чем в 1972 
году.

Под урожай третьего года 
пятилетки внести 300 тысяч 
тонн органических удобре
ний — на 7,5 тысячи тонн 
больше, чем было внесено в 
1972 году. Под посевы кар
тофеля, овощей, кукурузы и 
на семенные участки зерно
вых культур внести мине
ральные- удобрения в полном 
комплексе. Химическую про
полку посевов провести на 
площади 43 тысячи ге.чтаров. 
Сдать в эксплуатацию 180 
гектаров орошаемых земель, 
234 гектара долголетних оро
шаемых культурных паст- 

. бищ. Освоить под пашню 
4 тысячи гектаров новых зе

мель. Провести на лугах и 
пастбищах культуртехянче- 
ские работы на . 1.000 гекта
ров и поверхностное улучше
ние на 2 тысячах гектаров. 
Площади закрытого грунта 
расширить на 40 тысяч квад
ратных метров. С каждого 
квадратного метра зимних 
теплиц получить 24,, весен
них стеклянных теплиц — 
16, пленочных — 9. кило
граммов овощей.

К началу весеннего сева 
отремонтировать 80 процен
тов зерновых комбайнов и 
1 мая завершить ремонт си
лосоуборочных ко.мбайяов и 
кормодобывающих машин.

К 1 апреля отремонтиро
вать все посевные и почвооб
рабатывающие машины. 
Подготовить к севу тракторы 
по утвержденному ируглого- 
довому графику.

Организованно провести

В центре внимания - 
изучение спроса

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ЛЕКТИВА ТОМСКОГО ЦЕНТРАЛЬНОГО 
ВЕРМАГА

КОЛ-
УНИ-

Коллекгив универмага с 
воодушевл^ием откликнул
ся на постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о разве-^тываяии 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования за до
срочное выполнение народ
нохозяйственного плана 1973 
года.

В этих обязательствах — 
наша программа на третий, 
решающий год пятилетки.

За счет более полного ис
пользования внутренних ре
зервов намечено выполнить 
годовой план розничного то
варооборота досрочно, к 28 
декабря 1973 года, и продать 
населению дополнительно т о - , 
варов на 300 тысяч рублей.

Получить сверхплановой 
прибыли 30 тысяч руб
лей, в том числе; 15 тьюяч 
рублей — за счет . перевы
полнения плана товарооборо-: 
та, 10 тысяч . рублей —- за- 
счет сокращения издержек 
обращений,‘ 5 тысяч , рублей 
— за счет увеличения сред
него уровня торговой, скидки.

Рациональное использова
ние производственных пло
щадей и рабочего времени 
позволит повысить произво
дительность труда на пять 
процентов.

Большую работу предсто
ит провести по дальнейшему 
внедрению прогрессивных 
фор.ч торговли. 71,5 процен
та — такой должна быть до

ля самообслуживания в това
рообороте универмага. Бу
дут переведены на современ
ные методы торговли все от
делы магазина «Светлана» 
и трикотажная секция цент
рального зала.

По-прежнему в центре 
внимания остается изучение 
спроса. Мы планируем про
вести 20 выставок-продаж и 
6 покз'пательских конферен
ций, а также примем актив
ное участие в оптовых ярмар
ках, проводимых в стране, 
где будет дополнительно за
куплено TOBapOiB на 800 ты
сяч рублей.

Весной и летом покупате
ли смогут приобретать на 
лотках розничной торговли 
мелкие товары. Их универ
маг продаст 'дополнительно к 
плану на 100 тысяч рублей. ■

Не осталась без внимания 
и механизация рабочих про
цессов.-Намечено установить 
нынче три транспортера, ко
торые значительно ускорят 
погрузочно - разгрузочные 
операции.

, Наш коллектив обязуется 
усилить борьбу за качество 
товаров. Для повышения тре
бовательности к поставщи
кам решено . заключить до
говор содружества с Томской 
трикотажной фабрикой и 
швейной фабрикой «Сиби
рячка», развивать деловые 
контакты с предприятиями 
легкой промышленности.

Каждый из нас долже.н на

своем рабочем месте стать 
контролером качества про
дукции, совершенствовать 
свое мастерство, добиваться 
высоких званий «Ударник 
третьего года девятой пяти
летки», «Лучший по профес
сии», «Ударник ком-муни- 
стическото труда»., В нынеш
нем году более 20 человек 
станут студентами заочных 
факультетов вузов и техни
кумов. А цз вновь пришед
ших к нам на работу выпуск
ников средних школ 50 полу
чат навыки продавцов. 65 
человек,пройдут переподго
товку на курсах продавцов-

Н а ш  д о л г —  
ответить делом

консультантов и касси,ров- 
контролеров.

По традиции наш коллек
тив обязуется оказывать 
практическую помощь селу и 
городу. В частности, на бла
гоустройстве каждый должен 
отработать не .менее 25 . ча
сов.

Принимая со.циалистич'е- 
ские обязательства на 1973 
год, .мы вызываем на сорев
нование коллектив То.мского
торга «Гастроном».\

Социалистические обяза
тельства приняты единоглас
но на собрании актива работ
ников универмага.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ 
СКОГО ГОРОДСКОГО

Коллектив торга «Гастро
ном» проделал в прошлом 
году заметную работу по по
вышению культуры обслужи
вания' населения. Основным 

.направлением в ней был пе
ревод магазинов на совре-. 
менные формы торговли. Ес
ли в начале 1972 года тО'ва- 
рооборот магазинов са.мооб- 
служнвания составлял всего 
х5,5 процента от общего то
варооборота торга, то сейчас 
он увеличился более чем в 
три раза. I

Капитально отремонтиро
ваны четыре магазина, обо
рудован цех (^совки, открыт 
отдел по приему предвари
тельных заказов на дом, за
канчивается реконструкция 
магазина № 18.

Сейчас, когда в стране 
развернз’лось всенародное со
циалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ТОМ- 
ТОРГА «ГАСТРОНОМ»

заданий третьего года пяти
летки, мы, работни«и то-рга 
«Гастроном», принимаем 
следующие социалистиче
ские обязательства:

План розничного товаро- 
оборо'га вьшолнить на день 
раньше срока. Продать до
полнительно в . порядке де
централизованного закупа 
фруктов и продовольствен
ных товаров на 1.600 тысяч 
рублей.

Дать оверхпланоБОй при
были пять тысяч рублей.

Всем магазинам добить
ся экономии издоржек обра
щения на 0,02 процента от 
общего товарооборота и со
кратить потери тары на ты
сячу .рублей.

Для широкого внедрения 
прогрессивных .методов пере
оборудовать три магазина

для работы по методу само
обслуживания, оснастив их 
современной техникой н обо- 
рудование.м.

В целях изучения спроса 
провести 13 пок.хп&тельских 
конференций, 26 выставок- 
продаж с участием поставщи
ков.

Внедрить почин липецких 
работников торговли ,— ра
ботать под девизом; «Высо
кую культуру обслуживания 
— на каждом рабочем месте, 
каждый день».

Обеспечить в весенне-лет
ний период мелкую рознич
ную торговлю в достаточном 
количестве прохладительны
ми напитками, молоко.м, 
фруктами, особенно в местах 
.массового отдыха' трудящих
ся.

Систематически по-вышать 
общеобразовательный уро
вень работников торга, под
готовить 82 продавца, повы
сить квалификацию 103 кон- 
тролеров-кассиров, заведую
щих секция.ми, обучить поль
зоваться новыми электрон
ными кассовыми аппаратами 
22 человека.

Для совершенствования 
профессионального мастерст
ва, повышения экономиче-' 
ских и политических знаний 
в каждом магазине б г̂дут, со
зданы школы коммунистиче
ского труда. Провести кон
курсы на звание «Лучший 
по профессии» кассиров-кон- 
гролеров и фасовщиц.

Для успешного. выиолие- 
иия этих планов мы' обязу
емся развернуть социалисти
ческое соревнование между 
магазинами, ■ секциями, отде
лами и работниками.

Работники торга «Гастро
ном» принимают вызов Ке
меровской ббластной конто
ры «Гаст'роном» и Томского 
универмага.

Социалистические обяза
тельства обсуждены и при
няты на собраниях коллек
тивов предприятий торга.

В Политбюро Ц К  К П С С , Президиуме Верховного 
C o S e ma  С С С Р ,  С о в е те '  М и н и с т р о в  С С С Р

ОБ ИТОГАХ ВСТРЕЧИ ТОВАРИЩА Л. И. БРЕЖНЕВА 
с ПРЕЗИДЕНТОМ ФРАНЦИИ Ж: ПОМПИДУ

Политбюро ЦК КПСС, ^Президиум 
Верховного Совета СССР, Совет Мини
стров СССР, рассмотрев итоги встречи 
Генерального секретаря ЦК КПСС, чле
на Презлщиума Верховного Совета СССР 
товарища Л. И. Брежнева с Президен
том Фра'нцузской Республики Ж. Пом- 
пнду, одобрили большую и плодотвор
ную работу, проведенную товарищем 
Л. И. Брежневым в ходе этой встречи.

Встреча спос?обствовала дальнейшему 
утверждению принципа мирного сосуще-, 
ствования государств с различным со
циальным строем, делу разрядки напря
женности и укреплению мира в Европе.

Встреча и принятое советско-фран
цузское коммюнике явились новым сви
детельством отношений' дружбы и ува-- 
жения, существующих между обоими 
государствами. Важное значение для бу
дущего этих отношений имеет содержа
щееся в коммюнике о встрече положе
ние о том, что политика согласия и со
трудничества остается постоянной поли
тикой в советско-францущких отношени
ях и приобретает все больший вес в меж
дународной жизни.

Беседы товарища Л. ■ И. Брежнева с
Ж. Помпиду дают, новый стимул сотруд
ничеству между СССР и Францией в об
ласти экономики, науки и , культуры. 
Предстоящее подписание долголетних 
п^грамм торгово-экономических и науч
но-технических связей между, двумя стра
нами призвано закрепить и воплотить в

жизнь достигнутую договореяность яа , 
высшем уровне.

Подтверждение Советским Союзом н ; 
Францией стремления активно содейст- '* 
вовать политике разрядки в Европе я  вЬ 
всем мире, их заявление . о решЯмрстИ 
сделать все от них зависящее, чтобы 
многосторонние подготовительные кон- "• 
сультации в Хельсинки быстро приведя 
к общей договоренности и чтобы самб,

' совещание было созвано в ближайшие 
месяцы, — все это представляет,, весо- ! 
мый вклад в усилия стран, выступаФ- , 
щих за европейскую безопасность.

Большое значение приобрело выра- 
женное’в совместном,коммюнике заявле-' 
ннй двух стран в пользу прекоащения 
военной интервенции против Вьетнама 
и быстрейшего политического урегули
рования вьетнамской проблемы, обеспе- ' 
чения народам Индокитая возможности , 
самостоятельно определять свою cvnb6y, 
без иностранного вмешательства. Участ
никами встречи достигнута договорен
ность добиваться проведения в жизнь 
резолюции Совета Безопасности 'ООН , • 
с целью установления справедливого и . 
прочного мира на Ближнем Востоке.

Итоги встречи товарища Л. И. Бреж
нева с Президентом Франции с глубоким ,  ̂
удовлетворением восприняты советским 
народом, вызвали широкий интерес и, 
высокую оценку мировой общественно
сти.

досрочно
Коллектив мастерского 

участка Коныловского лесо
пункта, возглавляемый
Е. Бровкиным, досрочно, 20 
января, завершил выполне
ние месячного плана. Наибо
лее производительно труди
лись здесь трелевочные 
бригады М. Романова и 
М. Гынгазова, которые по
стоянно перевыполняли

зимовку скота. На основе по
вышения культуры животно
водства, зоотехнической и 
Ветеринарной • работы на 
фермах надоить молрка от 
каждой коровы в среднем по 
3.000 килогра.ммов — на 86 
килограм.мов больше, чем 
было получе.но во втором го
ду пятилетки. В сравнении с 
1972 годом поголовье круп
ного рогатого скота возра
стет на 8 (в том числе коров 
тоже на 8) п.роцентов.

Включившись во Всесоюд- 
ное социалистическое ‘ сорев
нование за увеличение про
изводства и продажи госу
дарству продуктов животно
водства, труженики ферм ре
шили получить в первом по
лугодии по 1.665 килограм
мов молока от коровы. До
биться среднесуточного при
веса от каждой головы мо
лодняка крупного рогатого

скота по 500 граммов, сви
ней — 400 граммов, полу
чить по 20,0 яиц от курицы- 
несушки.

Продать государству 22,2 
тысячи тонн зерна, 24,7 ты
сячи тонн картофеля, 18.6 
тысячи тонн овощей, 6.750 
тонн мяса. 37,7 тысячи тонн 
молока, 48 миллионов штук 
яиц, 80 центнеров шерсти.
В сравнении с 1972 годом 
продажа государству про
дуктов сельского хозяйства 
увеличится: молока —' на 8, 
мяса -7- на 5 и яиц — ■ на 
25 процентов.

Заготовить 150 тысяч 
тонн силоса, 30 тысяч тонн 
сена, 34 тысячи тонн сена
жа, 16 тысяч тонн корнепло- ' 
дов, 1.700 тонн травяной 
витаминной муки. Иметь на 

, корову сена и сенажа не ме
нее ,4 тонн, силоса — 8,7, 
корнеплодов — 1 тонну.

Довести ко.мплексную ме
ханизацию трудоемких ра
бот на ' животноводческих

сменные нормы выработки. 
На погрузке леса по полто
ры-две нормы давал опера- 
TOip А. Билибин. Коллектив 
маств'рского участка в по
следнюю декаду января ра
ботает в счет следующего 
месяца.

Н. ПИНЧУК.
г. Асино.

фермах до 45 процентов, ме
ханизацию работ по заготов
ке сена — до 85 процентов, 
сенажа — до 100 процен
тов, картофеля — до 65 — 
70 процентов.

В сравнении с 1972 годом 
повысить производитель
ность труда на 8 процентов, 
снизить себестоимость про
дукции на 6 — 7 процентов.

Животноводы, полеводы, 
овощеводы обязуются посто
янно повышать свое профес
сиональное мастерство. 750 
механизаторов н 850 живот-, 
новодов пройдут обучение в 
школах коммунистического 
труда. На курсах трактори
стов в совхозах намрчено 
подготовить 178 механизато
ров и на промьшшенных 
поедприятиях района —  127 
человек. 125 юношей и де
вушек продолжат учебу в 
сельских профессионально- 
технических училищах, 55 
хозяйственных стипендиатов 
— в высших учебных заведе
ниях и техникумах, ,56 чело
век — заочно, 21 специалист 
сельского хозяйства пройдет 
переподготовку на курсах в 
высших учебных заведениях 
и техникумах.

Н. ТУЛУНЖИ РАБОТА
ЕТ Б АЖЕРМИНСКОИ 

, СЕИСМОРАЗБЕДОЧ Н О И 
ПАРТИИ ТОМСКОГО ГЕО
ФИЗИЧЕСКОГО ТРЕСТА. 
СВАРЩИК В ПАРТИИ — 
ПРОФЕССИЯ НЕ МЕНЕЕ

ВАЖНАЯ, ЧЕМ ТОПО
ГРАФ, БУРИЛЬЩИК. НИ
КОЛАИ. КАК ГОВОРИТСЯ. 
МАСТЕР НА ВСЕ РУКИ. 
И СО ВСЕМ ОН СПРАВ
ЛЯЕТСЯ ОТЛИЧНО.

Фото В. Казанцева.

ТРЕТИЙ ПЛЕНУМ  
В Ц С П С

22 января в Колонном за
ле Дома союзов начал работу 
третий пленум ВПСПС. Он 
обсуждает вопросы работы 
профсоюзов по выполнению 
решений декабрьского (1972 
года) Пленума ПК КПСС, 
задач, изложенных в докладе 
Генерального секретаря ПК 
КПСС това,рища Л. И. Бреж
нева «О  пятидесятилетии 
Союза Советских Социали- 
стичесиих Республик»,' и 
организации социалистиче
ского соревнования за до
срочное вьтолнение народно
хозяйственного плана, на 
1973 год.

В работе пленума прини
мают участие ответственные 
работники ЦК ^ПСС, ми
нистры, . руководители цент
ральных организаций и ве
домств.

С докладом выступил член 
Политбюро ЦК КПСС, пред
седатель ВЦСПС А .'Н . Ше- 
леятин,-

<гЛУН0Х0Д-2^
ПРОДОЛЖАЕТ РАБОТУ

ЦЕНТР ДАЛЬНЕЙ КОС
МИЧЕСКОЙ СВЯЗИ. 22 ян
варя. (ТАСС). С ав,томатиче- 
сгтм самоходным аппаратом 
«ЛунохоД-2», работаияцнм 
седьмые сутки в море Ясно
сти, 20 и 21 января прово
дились очередные сеансы ра
диосвязи.

В соответствии с програ,м- 
мой работы, в сеансах прона- 
водилось включение яаучяьтх 
приборов и выполнялись опе
рации по подготовке лунохо
да к режи.му лунной ночи.

С целью выбора места 
стоянки автоматический ап
парат осуществлял маневри
рование, используя телефо- 
тометрические панорамные н 
телевизионные изображения 
местности.

По данным телеметриче
ской информации, получен
ной в двух сеансах радиосвя
зи, бортовые системы и на
учная аппаратура автомати
ческой самоходной, лаборато
рии функционируют нор
мально.. Температура и дав
ление в приборном отсеке 
поддерживаются в заданных 
пределах.

Работа автоматического 
аппарата «Луноход-2» на 
поверхности Луны продол
жается.

С думой 
о  весне
Как уже сообщалось, Пер- 

во.майский и Кожевников- 
ский районы заключили до- • 
говор на соревнование за 
увеличение производства и 
продажи продуктов земледе
лия в 1973 году. Сейчас во 
всех хозяйствах , и'бригадах 
Первомайского района про
ходят собрания, на кото
рых обсуждается этот дого
вор. ‘ ■ "

Состоялось собрание меха
низаторов в колхозе «Иск
ра»^ С интересной информа
цией на нем,выступил А. А. 
'У'декюль, который присутст
вовал в составе делегации 
района при заключе
нии договора о . межрай
онном соревновании ■ в Ко
жевникове. Механизаторы 
колхоза «Искра» наметили 
СБОИ рубежи, определили пу
ти подъема урожайности. Они. 
решили в' этом году бороться 
за 20 центнеров зерновых, 
300 центнеров кукурузы, 
150 центнеров кар-гофеля с 
каждого гектара,- Решено, до
вести вывозку перегноя до 
4 тысяч тонн, больше, чем в 
прошлом году,, внести м.ине- 
ральных удобрений.

О. КОНСТАНТИНОВА.
Первомайский район.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ФОРМ много, ьУТЬ СОРЕВНОВАНИЯ
ПЕль-оанй

Наша районная организа
ция, готовясь к обмену парт 
тайных документов, испольт, 
зует' различные формы ра
боты. Но цель — одна.

На майском (1972 г.) Пле
нуме ЦК КПСС подчеркива
лось, что смысл организа
ционно-политической работы 
по обмену документов состо
ит прежде всего в том, чтобы 
повысить активность всей 
партии, поднять инициативу 
и дисциплину каждого ком
муниста.

На пленуме райкома 
КПСС и на партийных соб
раниях, где обсуждались за
дачи коммунистов в связи с 
предстоящим обменом, шел 
деловой, принципиальный . 
разговор о нормах партийной 
жизни и о тех недостатках, 
которые необходимо устра
нить.

Вот несколько замечаний, 
высказанных коммунистами, 
которые дают представление 
о степени понимания людьми 
важности происходящей в 
партии работы. Член партии 
А. Ф. Михайлов из комплек
сной геологической экспеди
ции говорил о том, что парт
бюро слабо работает с рабо- 
чими-коммунистами, не при
влекает их к подготовке воп
росов на собрания, не вклю
чает в состав комиссий. В 
результате коммунисты-ра
бочие мало выступают на 
собраниях, невелика их роль 
в общественной жизни.

Коммунист А. С. Дохлен- 
ко отметил неудовлетвори
тельную работу партийного 
бюро ншалопропиточного за
вода по отбору и подготовке 
в КПСС передовиков произ
водства. Н. К. Ковалевского 
из треста «Томскнромстрой» 
волновало, что партийные 
собрания в их юолле1КТИве го
товятся наспех, контроль за 
выполнением их решений 
отсутствует.

Все критические замеча
ния коммунистов в адрес 
своих партийных- комитетов 
и райкома КПСС были де
тально изучены, а затем по ■ 
ним началась работа. К сего
дняшнему дню в большинст
ве организаций недостатки 
устранены. В порядке кон
троля за вынолиением меро
приятий, утвержденных пле
нумом, бюро райкома КПСС 
на своих засе'даниях дважды 
заслушивало секретарей пер
вичных' организаций о ходе 
подготовки к обмену доку
ментов. А  парторганизации 
завода строительных мате- 
,риалов и мебельного комби
ната отчитывались в оргот
деле райкома.

Проверка показала, что 
коммунисты лесоперевалоч
ного комбината постагоэвле-' 
иие пленума райкома КПСС 
в основном выполнили. В 
партийном комитете прове
дены индивидуальные бесе
ды со всеми ком.мунистами, 
с  которыми было намечено 
провести собеседования. 
Разобрались здесь и с те
ми членами КПСС, ко
торые имеют партийные взы
скания. Больше рабочих- 
коммунистов комбината 
стало принимать участие в 
подготовке и проведении соб
раний. К примеру, в 1971 го
ду на отчетно-выборных це
ховых собраниях выступил 
31 рабочий, а в прошлом го
ду— 55. Нет в организации 
нарушений уставных сроков 
в проведении партийных соб
раний в цехах и на участках;. 
Надо сказать, что и в целом 

■ по району с начала подготов
ки к обмену документов ра
бочие-коммунисты чаще вы
ступают на собраниях, ак
тивнее участвуют в их подго
товке. Актуальнее стали те- 
йы партийных сований. На 
обсуждение коммунистов ча
ще выносятся вопросы, свя
занные с вынолиением чле
нами и кандидатами в члены 
партии уставны.х требований. 
Особенно последовательно 
такая работа ведется на за
воде резиновой обуви.

В процессе подготовки к 
обмену партийных докумен
тов большое внимание, уде
ляется индивидуальной рабо
те с людьми. На заводе рези
новой обуви стали системой 
отчеты коммунистов на засе
даниях парткома и партбюро. 
В течение года все цеховые 
организации здесь заслуша
ли коммунистов, работаю
щих в комсомоле.

Партком * объединения 
«Сибкабель» разобрался со 
всеми коммунистами, имев
шими партийные взыскания, 
провел большую часть из за
планированных индивидуаль
ных бесед.

В их проведении, правда, 
поначалу в некоторых пар
тийных комитетах допускали 
формализм. Собеседования 
проводились без должной 
подготовки. В парткомах не 
было ясности, как и кому 
проводить беседы.' :

Райком партии вовремя 
указал на эти недостатки, и

сейчас в большинстве орга
низаций собеседования носят 
характер откровенного раз
говора о роли члена КПСС 
на производстве и в общест
венной жизни, о его поведе
нии Б быту.

Индивидуальные беседы—■ 
это метод партийной работы, 
от которого нам ни в коем 
случае нельзя отка13Ы1ваться 
в будущем. Каждый из чле
нов бюро райкома, кто про- 
.водит такие беседы, может 
сказать о том, насколько 
глубже стали его знания о 
жизни партийных организа
ций района. В самом начале 
подготовки к обмену доку- 
MOHTOiB в районе было реше
но побеседо1вать с 829 ком
мунистами. Из них. со 144— 
в райкоме КПСС, а с осталь
ными — в первичных орга
низациях.

Через некоторое время мы 
решили провести анализ воз
действия индивидуальных 
бесед на коммунистов. Выяс
нилось, что собеседования 
оказали положительное вли
яние на большую часть чле
нов партии. Они улучшили 
политическую учебу, труд^ 
вую дисциплину, актившт 
участвуют в работе партий
ных собраний, выполняют 
данные им.поручения. У  мно
гих индивидуальные беседы 
пробудили интерес к общест
венной работе, но го1ворить 
о полном успехе еще рано. В 
ряде же случаев собеседова
ния к моменту контроля не 
оказали должного воздейст
вия.

Какой- вывод можно сде
лать из этого анализа? Толь
ко один. Индивидуальные бе
седы в целом дают положи
тельные результаты, поэто
му надо лучше готовиться к 
ним, не удовлетворяться од
ними-двумя разгов-0|рами, и 
тогда мы получим нужную 
отдачу.

Надо сказать, что для ин
дивидуальных бесед , в рай
ком мы приглашаем не 
только пассивных коммуни
стов или тех, кто недостойно 
ведет себя на производстве 
.или в быту. В период подго
товки к обмену документов 
ведем разговор по душам и с 
секретарями партийных ор
ганизаций тех коллективов, 
где, на наш взгляд, ‘ недоста
точен авторитет коммуни
стов, их влияние на дела про
изводства. Такой разговор 
с Т. М. Ка-раульновой, секре
тарем партбюро асфальтобе
тонного завода; "и 'С А.' Н. 
Бирюковой, секретарем парт
организации трикотажной 
фабрики, позволил выяснить, 
какую конкретную помощь в 
их работе может и должен 
оказать ранйом КПСС.

Очень важным разделом 
подготовки к обмену пар
тийных документов является 
работа с теми, кто имеет пар-, 
тийяы-е взыскания. 'У боль
шинства они получены давно 
и не сняты чаще вс^го по 
одной и той же причине; че
ловеку неудобно самому про
сить за себя. Это, конечно, 
ложная скромность. Н-о в тех 
случаях, когда коммунист 
действительно полностью ис
купил свою вину и сейчас 
является примером на произ- 
в-одстве и в общественной 
жизни, мы рекомендуем нар- 
тийны-м комитетам не дожи
даться, пока этот человек 
придет сам.

В.месте с те.м нельзя ми
риться с теми коммуниста
ми, которые постоянно нару
шают Устав КПСС, забыли 
об обязанностях члена пар
тии, недостойным поведе
нием подрывают ее автори
тет. Старший прораб одного 
из управлений треста 
«Томск-трансстрой» Г. Д. 
Гончаров ш лет два партий
ных взыскания. Неоднократ
ные беседы с ним в партко
ме не дали никаких резуль
татов. Гончаров продолжает 
своими поступками позорить 
звание члена КПСС. В дан
ном случае терпеливость 
коммунистов, их снисходи
тельность только вредят де
лу, наносят моральный 

 ̂ущерб всей организации.
К тем, кто нарушает 

уставные требования, долж
ны приниматься самые стро- 

■ гие меры воздействия. Этого 
требует авторитет партии, ее 
роль в жизни нашего . обще
ства.

В. ..И. Ленин в статье «Го
сударство рабочих и партий
ная неделя» писал; «Показ
ных членов партии нам не 
надо н даром. Единственная 
правительственная партия в 
мире, которая заботится не 
об увеличении числа членов, 
а о повышении их качества... 
есть наша партия — партия 
революционного рабочего 
класса».

И. КРАСИЛЬНИКОВ,
заведующий организа
ционным отделом Ле
нинского райкома КПСС 

г. Тощска.

«Ударным трудом ознаме
нуем 1973 год — решающий 
год пятилетки!» — под та
ким девизом прошло в ми
нувшую пятницу собрание 
актива партийных, совет
ских, хозяйственных, проф
союзных и ко.меомольских 
организаций г. Томска, обсу
дившее задачи по осущест
влению постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «о развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работни
ков промышленности, строи
тельства и транспорта за до-, 
срочное выполнение народно-' 
хозяйственного плана на 
1973 год».

Участники собрания го
рячо одобрили постановле
ние ЦК КПСС, Совета (Пини- 
стров СССР, ВЦСПС й ЦК 
ВЛКСМ, проанализировали 
итоги минувшего года, опре
делили меры по улучшению 
организации социалистиче
ского соревнования.

Выступивший с докладом 
первый секретарь горкома 
КПСС Ю. И. Литвинцев ска
зал, что трудящиеся Томска 
ознаменовали 1972 год — 
год 50-летия образования 
СССР —■ новыми успехами в 
труде. Работники промыш
ленности досрочно, 2ё декаб
ря, завершили выполнение 
годового плана по реализа
ции продукции. Объем про

мышленного производства 
по сравнению с 1971 годом 
увеличился на 7 процентов. 
Практически весь прирост 
производства продукции до
стигнут за счет повышения 
производительноети труда, 
которая возросла за год на 
6 процентов. В основном' вы
полнили ' социалистические 
обязательства коллективы 
предприятий транспорта,
связи, торговли и обществен
ного питания. Дальнейшее 
развитие получили народное 
образование, здравоохране
ние, культура, наука.

Эти успехи достигнуты
благодаря самоотверженно
му труду рабочих и инженер
но-технических работников, 
большой организаторской и 
политической работе партий
ных организаций по широ
кому развертыванию социа
листического соревнования, 
повышению эффективности 
производства, внедрению до
стижений науки и техники, со. 
вершенствованию организа
ции труда и управления.
, По достоинству оценив до

стигнутое, докладчик и вы
ступавшие в прениях основ
ное внимание сосредоточили 
на недостатках и нерешен
ных проблемах.

На собрании отмечалось, 
что девять предприятий го
рода не справились с задани
ями 1972 года. Среди них 
ншалопропитбчный завод.

Собрание ат и в а  трудящихся Томска
мебельный комбинат, трико
тажная и нарандашная фаб
рики, завод железобетонных 
нонструкцйй-1бб, асфальто
бетонный завод. 14 пред
приятий не выполни,чч пчаи 
по росту производительности 
труда.

В ряде производственньд 
коллективов не уделяется 
должного внимания улучше
нию качества продукции, до
пускаются значительные по
тери от брака. Не пользуют
ся, в частности, спросом по
купателей изделия швейной 
и обувной фабрик, много на
реканий вызывает качество 
продукции предприятий пи̂  
щевой промышленности.

В последние годы в городе 
сданы в эксплуатацию зна
чительные нроизводственкые 
мощности. Однако освоение 
их на некоторых предприя
тиях, и прежде всего на за
воде математических машин, 
идет крайне медленно, в ре
зультате чего фондоотдача 
не только не растет, а да
же уменьшается.

Некоторые партийные ор
ганизации не занимаются 
повседневным анализом про
изводственной деятельности, 
не принимают должных мер 
по выявлению и использова
нию внутренних резервов, 
слабо повышают чувство от

ветственности у хозяйствен
ных руководителей и епецна- 
лнстов за состояние де.ч, 
подчас терпимо относятся к 
фактам неритмичной работы, 
не используют всех форм н 
методов повышения трудо
вой и политической активно
сти рабочих, инженерно-тех- 
иичеених работников, укреп; 
ления дисцип^тины и органи
зованности, развития сорев
нования.

Год назад бюро горкома 
КПСС одобрило опыт пар
тийной организации завода 
режущих инструментов по 
выявлению и использованию 
резервов производства, при
менению ко**плексных пла
нов повышения производи
тельности труда на каждом 
рабочем месте и рекомендо
вало внедрить его на всех 
предприятиях. Время пока
зало, что на ряде заводов н 
фабрик к этому опыту отнес
лись формально, а на пред  ̂
приятиях легкой и пищевой 
промыщленнвстй вообще ни
чего не сделали для его рае- 
пространения.

Коренного улучшения тре
бует работа строительных 
организаций и предприятий 
стройиндустрии. В 1972 го
ду строители не справились 
со своими п.яанами и обяза
тельствами. План строитель-

но-Ц1он7ажных работ по веем 
подрядным организациям го
рода выполнен всего на 94 
процента. Мйогне важные 
объекты, которые было пре
дусмотрено едать в минув
шем гаду, город не получил. 
Жилья сдано на 50 тысяч 
квадратных метров меньшв, 
чем планирова.чо«ь. Неудов
летворительная работа стро
ителей объясняется распы
лением сил и средств по мне- 

■ рочислекным объектам, пло
хой организацией труда на 
стройках, отсутствием согла
сованности между генпод
рядными и субподрядными 
арганнзацняии. Плохо обес
печивают стройки иатериа- 

. лами, констру5<циями, сто
лярными, изделиями пред
приятия стройиндустрии.

Главная задача дня — пе
ренести упор на интенсивные 
методы ведения хозяйства и 
обеспечить тем самым повы
шение эффективности эконо
мики. Речь идет о том, что
бы не только справиться с 
плановыми заданиями 1973 
года, но и значительно прев
зойти их, создать необх-оди- 

.мый задел на завершающий 
период пятилетки. Иопытан- 
ным средством достижения 
этой цели является социали
стическое соревнование.

Выступавшие на собрании 
рассказали, какие меры при
нимаются в про’нзводотвен- 
ных коллективах для улуч

шения организации соревно
вания. выполнения и пере
выполнения планов .решаю
щего года лятнлетки. Секре
тарь, парткома подшипнико
вого завода Л. Ф. Круглов 
говорил а то.м, как партий
ная организация развивает 
трудовую активность коллек
тива, какие методы для это
го использует. Главные уси
лия на.правляют'ся на улуч
шение качественных показа
телей, прежде всего на повы
шение фондоотдачи и произ
водительности труда. ’ Обяза
тельствами намечено довести 
коэффициент сменности обо
рудования в 1973 году до 
1,8, выпустить значительное 
количество продукции за 
счет сэкономленного сырья. 
В коллективе идет широкая 
работа по разъяснению по
становления ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании Всесоюзного 
соревнования, доклада Л. И. 
Врежнева о 50-летии образо
вания СССР. Подшигпнинов- 
цы решили соревноваться с 
коллективами завода режу
щих инструментов и Про- 
копьевского подшипникового 
завода. Особое внимани’е 
уделяется гласности сорев
нования. Вводится заводской 
значок победителя ерревно- 
ванйя, будет создана галерея 
передовиков труда.

Непременными условиями
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г о с т и  ЛЕСОПУНКТА
Коллектив Березовского 

лесопункта Парабельского 
леспромхоза вызвал на со
ревнование Нельмачевский. 
Чтобы поближе ознакомить
ся с производством соседей, 
делегация из Березовки по
бывала на верхнем, и ниж
нем складах в Нельмаче.

Березовские лесорубы вы-i 
сказали свои пожелания по 
улучшению организации тру
да в Нельмачевском лесо
пункте.

В феврале нельмачевцы 
приедут с ответным визитом 
в Березовку.

А . ТКАЧЕНКО, 
Парабельский район.

Я ехал в совхоз «Нарьш! 
окий» и вспоминал, как ле- 
тб.м, в пору заготовки кор
мов, вместе с директором 
Вячеславом Гавриловичем 
Калинкиным осматривали 
мы луга этого хозяйства. Ди- 
р'ектор ходил по гриве и ра
довался, что после того, как 
здесь поработали мелиорато
ры, превратилась она в ров
ный луг, исчезли кочки, ко
торые не позволяли брать 
траву и запускать в работу 
механизмы. Мелиораторы 
понимали настроение дирек
тора. Вокруг, насколько хва
тал глаз, до самого горизон
та горбились гривы, покры
тые рослыми травами. Но ко 
многим .из них нельзя под
ступиться.

— Богатство пропадает,— 
вздыхал Вячеслав Гаврило
вич. — 'Уничтожить бы эти 
заросли кустарников,, сре
зать кочку -— какое раздолье 
для скота! Какие здесь ре
зервы скрыты!

У совхоза— 36 тысяч гек
таров земель, а сельхозугодий 
из них лишь 11 тысяч. Они 
раскинулись по острова.м, в 
пойме Оби и Кети, изрезан
ной речками, истока.ми, озе
рами; Все корма берут на 
заливных лугах (пашни здесь 
260 гектаров). Местность в 
большинстве заболоченная, 
весной и летом луга дли
тельное время залиты павод
ковыми водами. После спада 
воды надо в короткий срок 
заготовить все корма. Можно 
понять,.какое требуется на
пряжение сил.

Основное направление хо
зяйства — разведение круп
ного рогатого скота. К концу 
минувшего года хозяйство 
должно было иметь 2.650 
голов скота. План выполни
ли.

Сейчас пойма укрыта тол
стой снежной шубой. У ру
ководителей совхоза «На- 
рымский» связано с зимов
кой скота множество забот; 
с осени по тонкому льду 
Ko.p.via .можно было возить 
только на лошадях. К тому 
же, животных приходится со
держать в старых, холодных 
по.мещениях и в Луговском, 
II в Каленаке, и в Городище. 
Все это сдерживает произ
водство продуктов животно
водства. Надои .молока и при
весы молодняка пока никого 
не могут удовлетворить.

В свое время облисполком 
принимал решение превра
тить совхоз «Нарым'Ский» в

опорно - показательный но 
.мясному сксто-БОДству на се
вере области. Действительно, 
обская пойма — благодатное 
место для этого. Однако сов
хоз «Нарымокий» пока не 
стал не только показатель
ным, он не выполняет даже 
свои планы и обязательства 
по производству молока и 
мяса. И специалисты, и ря
довые работники с большой 
озабоченностью говорят о не
достатках в организации 
производства.

В один из дней у нас со-' 
стоялась беседа за иморови- 
зированным «круглым сто
лом». Вот о чем шла речь.

В. Г. ТОРСУНОВ, глав
ный зоотехник совхоза:

— В развитии производ
ства у нас в совхозе, к со
жалению, нет определенной 
системы. Происходит это из- 
за неправильного *> планиро
вания. На мой взгляд, в об
щей структуре стада завы
шается потоловье коров. В 
1972 году мы должны были 
иметь всего 2.650 голов ско
та, в ДОЛ1 числе 1.120 ко
ров. При такой структуре 
поголовья совхоз не может . 
обеспечить валовое произ
водство мяса. Из 3.200 цент
неров произвели лишь 1.800, 
но, обратите внимание,— из- 
за невыполнения плана по 
пщ1весам недополучено
лишь 216 центнеров. Осталь
ной разрыв произошел пото
му, что совхоз не имеет нуж
ного количества молодняка 
для откорма.

Сейчас, чтобы выполнить 
план по продаже мяса, мы 
вынуждены сдавать мелко- 
весный молодняк. Структуру 
стада необходимо изменить с 
таким расчетом, чтобы 24 
процента молодняка были 
переходными (прошлого го
да). Мы сдаем скот весОдМ 290 
килограммов, а если продер
жать животное 18 месяцев, 
например, вес каждого мош- ■ 
но резко увеличить. Реализа
ция мяса увеличится.

Эти выводы главного аоо- 
технака заслуживают самого 
пристального внимания рай- 

■ онного руководства. Конеч
но, измёниА. структуру стада 
не просто, и совхозу потре
буется определенная, по
мощь. И не только в плани
ровании. В беседе за. «круг
лым столом» был назван це
лый ряд других проблем, от 
решения которых зависит

дальнейшее развитие произ
водства.

И. А. ДМУХ, и. о. управ
ляющего Алатаевским отде- 
ленцеи:

— На зимнее содержание 
у нас поставлено значитель
но больше скота, чем поло
жено. Мы могли принять 
1.200 голов, а размещено 
около 1.400. Особенно ску
чены телята, находящиеся 
на подсосе в клетках. Я счи
таю, что положение можно 
поправить, если перевести 
отсюда яловых норов.

Алатаевское отделение 
специализируется на мясном 
скотоводстве. Молочное же 
стадо содержится в Лугов
ском. Здесь зимуют сейчас 
835 голов и почти половина 
из них— коровы. И хотя люди 
в Луговском старательные, с 
первых месяцев зимовки они 
получали слишком низкие 
надои. 'Укоренилось мнение, 
что э|н потери якобы неиз
бежны. Объясняют тем, что 
все корма здесь заготавлива
ются на левом берегу реки 
Кети, тракторы с осени не 
могут туда попасть, прихо
дится урезать рацион. Но 
проблема, оказывается, не 
так уж сложна.

В. Ф. КАБАНОВ, брига
дир-животновод Луговского 
отделения:

— Чтобы предотвратить 
большие потери продукции в

, первые зимние месяцы, нам 
нужно создавать запас кор
мов на ферме еще по откры
той воде (сентяб.рь, октябрь). 
Для этого нужно выделить в 
ее распоряжение катер н па
ром. Тогда без особых труд
ностей можно завезти корма 
на период, пока не откроют
ся дороги по льду через ре
ки.

А. А. МЯГКИХ, дояр: *
— Я считаю, что мы не 

стремимся до конца иополь- 
зовать даже имеющиеся ре
зервы. Буквально рядом е 
фермой у нас 50 гектаров 
пашни, и 20 гектархш осваи
ваются. Площади, конечно, 
.малы. И все-таки, если с 
каждого гектара брать но 
150 центнеров зеленой мас
сы кукурузы, то до декабря 
каждой корове можно давать 
по 15 килограммов сочного 
корма. Нынче все посевы бы
ли вытоптаны скотом, и соб
ранного урожая хватило на 
10 дней.

У этой пашни должен быть 
хозяин. Нужен всего лишь 
один добросовестней меха
низатор, в распоряжении ко
торого следует выделить

весь набор техники. В его 
обязанности вменить и посев, 
и уход, и уборку урожая, 
продумать оплату труда. Вы
годно было бы выращивать 
и корнеплоды. Расходы сто
рицею окупятся за счет уре- 
. личения производства про
дуктов животноводства.

Мне вспомнилась недав
няя встреча с заместителем 
директора по науке Нарым- 
ской государственной, селек
ционной станции С. П. Хри- 
столюбовым. Он рассказал, 
например," что в их опытно- 
производственном хозяйстве 
в Колпашевском районе весо
мой добавкой в рацион дой
ного стада служит кормовая 
брюква. Здесь в первые ме
сяцы зи.мовки не допускают 
резкого спада в надоях 
молока. На станции с каждо
го гекта.ра получают до 600 
центнеров кормовой брюквы, 
а это 9 центнеров перевари- 
мого протеина, незаменимых 
аминокислот и микроэлемен
тов. Подумалось, почему бы 
алатаевцам вот так разумно 
не использовать 50 гекта
ров пашни, расположенных 
рядом с фермой. Средний 
надой на корову в совхозе 
«Нарымский» не превышает 
2.080 килограммов. Трудно 
рассчитывать на рост про
дуктивности и в этом году, 
потому что в .сутки- на каж
дую условную голо-ву прихо
дится лишь по 5 кормовых 
единиц. В рацион коровы 
входит по 12 килограммов 
силоса, 4 килограмма сена и 
по полтора— концентратов. 
Ни на одной ферме нет не 
только кормоцехов, здесь да
же не взвешивают ни сено, 
ни сцлос, не производят 
дрожжевание концентратов.

Нечем похвалиться и'в 
мясном скотоводстве. Суточ
ные привесы не превышают' 
в хозяйстве 450 гра.ммов на 
голову.

В. А. ДУДАРЧИК, эконо
мист:

— Богатейший резерв уве-, 
личения производства про-’ 
дунтов животноводства в на
шем совхозе — улучшение 
лугов и пастбищ. В 1973 го
ду мы запланировали дроиз- 
вести работы на одной тыся
че гектаров. На эти цели вы» 
делено 47 тысяч рублей. Но 
та^ие темпы не удовлетво
ряют хозяйство — необходи- 
.мо 5'велнчивать объемы ме
лиоративных работ. Пока же 
мы производим продукции 
животноводства мало, еебе- 
стои.моеть ее высока. В прош-

Газоаая артерия Бухара— 
Урал - -  артерия дружбы, 
связывающая ряд союзных 
ресиублни, которым она не
сет голубое тонливо. Челя
бинская область потребляет 
одну треть всего газа, посту
пающего на Урал из Узбеки
стана. В свою очередь, об
ласть шлет в Узбекистан 
тракторы, бульдозеры, тяже
лые дорожные машины ДЛЯ 
проведения ирригаццоишах 
работ, металл, автомобили 
«Урал» и многое другое.

НА СНИМКАХ; справа —  
отгружается трактор
«Т-100М* — дар челябин
ских комсомольцев Узбеки
стану. Слева — на Красно
горской гаэокомп1юееорней 
станции. Здесь узбекский газ 
распределяется по городам 
Чел;^ИЯской областн.

Фоте Б. Клнпиницера.

лом году себестоимость цент
нера мяса составила в сред
нем 242 рубля 91 коиейку, а 
в мясном скотоводстве -т- 
206 рублей.

В. К. ЯКИМЕНКО, секре» 
гарь парткома:

— Часть окота мы вынуж
дены содержать в отдален
ных бригадах»заимках. За
трачивать крупные средства 
на строительство в этих 
бригадах новых животновод» 
ческих помещений и ЖНДЬЯ 
нет смысла. Из создавшего
ся положения мы видим один 
выход —  необходимо на цен
тральной усадьбе в с. Нарым 
построить механизирован» 
ный животчоводческий ном» 
плекс. Здесь достаточно 
жилья и рабочей силы. .Под
считано, что ввод его в эк
сплуатацию снизил бы себе
стоимость молочной продук
ции на 50— 6Q тысяч руб» 
лей.

В Парабельском районе— 
богатейшие пой.менные уго
дья. Казалось бы, идеальные 

. условия для развития живот
новодства. Но вот парадокс 
— ‘  большинство хозяйств в 
Парабельском районе пока 
не. может получать ни высо
ких надоев молока, ни хоро
ших привесов. Далеко не ис
ключение и совхоз «Нарым» 
ский». Главная причина 
кроется, пожалуй, в том, что 
в районе слишком медленно 
решают коренные проблемы. 
До сих пор хозяйства не 
укомплектованы специали- 
стамн, плохо строятся здесь 
типовые жн'вотноврдчеекяе 
по.мещекия.

Плохо используется в рай» 
оне техника. В том же сов» 
хозе «Нарымский» имеют 60 
тракторов, а норма вьщозят 
на транспорте районных ор
ганизаций, В результате за» 
траты по тракторному парку 
оказались втрое выше з'кпла- 
ннрованных.

В связи с постановлением 
ПК КПСС, Совета Минист
ров СССР и ВПеПС о раз
вертывании Всесоюзного со
ревнования работников жи
вотноводства в совхозе об
суждены очередные задачи 
на период зимовки, опреде
лены рубежи на 1973 год. К 
концу пятилетки поголовье 

' скота в хозяйстве должно 
возрасти на 40 процентов.

Проблемы, которые волну
ют сейчас коллектив совхоза, 
дмж ны привлечь самое при
стальное внимание н руково
дителей района, н областного 
объединения совхозов. Необ
ходимо помочь этому хозяй
ству выработать рекоменда
ция, осуществление которых 
позволило бы вскрыть резер
вы и поставить мясо-молоч
ное производство на промыш
ленную, научную' основу.

ц. колотовкнн'

« Н и в а » -
универсальный
комбайн

Первая партия новых 
самоходных комбайнов 
марки «Нива» изготовле
на на заводе. «Ростсель
маш». В середине нынеш
него года здесь начнется 
промышлецный выпуск 
высокопроизводительн о й 
машины. Сейчас на пред
приятии отлаживается 
технология. Вот что гово
рит о комбайне «Нива» 
директор завода «Рост
сельмаш» Иван Котенок:

■— Создание самоходного 
комбайна СК-5 «Нива» 
большое событие: оно суще
ственно отразится на раз
витии сельскохозяйственного 
производства в стране.

На полях, расположенных 
за 'Уралом, хлеб убирают , 
комбайны новой марки «Си
биряк», которые строятся в 
Красноярске. В Таганроге 
освоен выпуск «Колоса», 
предназначенного в основном 
для южных, самых урожай
ных житниц страны — Ук
раины, Северного Кавказа, 
Кубани- «Нива» — универ
сальный агрегат. Он может 
применяться во всех зерно
вых и рисосеющих зонах 
СССР.

Пресса — и отечествен
ная, и зарубежная — до» 
вольно много писала о «Ни
ве». Помментировалнсь ре
зультаты испытаний этой 
машины в полевых условиях, 
итоги ее соревнования с луч
шими агрегатами, выпускае
мыми фирмами Западной 
Европы, Америки и Австра» 
ЛИИ (наша «Нива» не уступа
ет лучшим зарубежным об
разцам, а по некоторым по
казателям, важным при 
уборке больших массивов, 
превосходит их). Поэтому я 
ограничусь коротким — в 
двух словах — рассказом об 
этой новинке отечественного 
еельскохозяйотвенного ма
шиностроения.

«Нива» на треть произ
водительнее своего пред
шественника — СК-4, кото
рый, как мне помнится, с 
легкой руки журналистов, 
аккредитованных на сельско
хозяйственной выставке в 
Будапеште, был назван «ко
ролем комбайнов».

«Нива» надежна и удобна 
в эксплуатации. В ее конст
рукцию внесены усовершен
ствования, повышающие ав
томатизацию управления и 
контроля.

Особое внимание конст
рукторы уделили созданию 
комфортабельных условий 
для комбайнера. Герметич
ная кабина «Нивы» простор
на, имеет хороший обзор. , 
Воздух, нагнетаемый в каби
ну, очищается. Элементы 
управления размещены та
ким образом, чтобы макси
мально снизить утомляе
мость водителя. И наконец, 
создатели комбайна подума
ли об эстетицеских формах 
этой массивной, семитонной 
машины, которая внешне вы
глядит довольно изящно.

Готовясь к выпуску «Ни
вы», мы начали реконструк
цию предприятия, II масшта
бы реконструкции тако
вы, что на территории 
«Ростсельмаша» появил» 
сл, по сути дела, еще один 
такой же по размерам завод. 
В техническом оснащении 
новых корпусов участвовали 
социалистические страны — 
члены СЭВ (Совета Эконо
мической Взаимопомощи). 
Из ГДР получены тяжелые 
прессы «Эрфурт». Наши за
казы выполняет также и тя
желая промышленность 
Венгрии.

(АЩ^и
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BbinoflHeHifH социалистиче
ских обязательств. сказал 
бригадир комсонильско-мо- 
лодежной бригады завода ре=: 
жущих илструментов Б. Че
репанов, являются строгий 
режим экономии, высокая 
дисциплина труда, организо
ванность, полное использова
ние резервов производства. 
Важный резерв роста произ
водительности труда — рас
пространение передового 
опыта. Подводя итоги сорев
нования, следует не только 
показывать передовиков и 
отстающих, но и , критиковать 
тех, кто не передает свой 
опыт другим, держит при се
бе секреты мастерства.

На днях состоялась встре
ча соревнующихся комсо
мольско-молодежных бригад 
заводов режущих инстру
ментов и подшипникового. 
22 комсомольско-молодеж
ные ■ бригады заключают 
между собой договоры на 
соревнование. Договор — 
наиболее эффективная фор
ма соревнования. Оц- придает 
ему дух трудовой соссяза- 
тельнрсти, трудового сопер
ничества. Наша бригада, го 
ворит выступающий, сорев
нуется с бригадой Наташи 
Медведевой с подшипнико
вого завода. Мы обязались 
повысить в 1973 году произ
водительность труда на 10 
процентов. Этого коллектив 
добьется за счет использова
ния резервов производства, 
внедрения рационализатор
ских предложений.

концентрация' средств и 
сил на важнейших объектах, 
сокращение сроков и повы
шение качества строитель

ства — такие задачи пвета- 
внли перед собой нартийные 
организадий и коллективы 
управлений треста «Томск- 
промстрой», принимая обяза
тельства на 1973 год.- Об 
этом сказал на собрании уп
равляющий трестом В. М. 
Куковица. 16 из 22 млн. 
рублей капитальных вложе
ний трест освоит в этом году 
на сдаточных объектах; Том
ские строители вызвали на 
соревнование коллектив тре
ста «Кемеровопромстрой».

В докладе и выступлениях 
много внимания уделялось 
работе предприятий бытово
го обсл,ун<ивания населения. 
Почти половина их ’ не спра= 
вилась с планом 1972 года. 
Особенно плохо работали за
вод по ремонту бытовой тех
ники, объединение «Томск- 
одежда», ремонтно-строи
тельное управление, объеди
нение «Снежинка». В пос
ледние го.1̂ ь! предприятия 
бытового обслуживания <по- 
яучилп большие производст
венные площади,. но исполь
зуют их перационально.

Председатель профсоюзно
го комитета объединения 
«Томскодежда» М, И. Ре- 
тунская, секретарь комсо
мольской организации гор- 
промторга Л. Панькова, во
дитель трамвайно-троллей
бусного управления А, Тка- 
чук основное внимание в 
своих выступлениях уделили 
повышению культуры обслу
живания населения. На 
предприятиях бытового об
служивания заказы не всегда 
выполняются своевременно 
и высококачественно. Остро 
стоит проблема кадров. Ру-

Коммунальное хозяйство; пропорции развития

ководители ряда предприя
тий, в тем -числе завода ре
зиновой обуви и треста 
«Томскжилстрой», не созда
ют необходимых условий для 
нормальной работы ателье, 
обслуживающих их коллек
тивы. Много недостатков в 
работе городского транспор
та. Низо'к коэффициент вы- 
хеда тршлейбусов, трамва
ев и автобусов на линии, ча
сто нарушается ритмичность 
движения трамвайных поез
дов и машин.

Л. Панькова говорила о 
том, что нужно совершенст
вовать формь! самообслунш- 
вания в томских магазинах, 
улучшить выставку товаров, 
повышать квалификацию 
продавцов. Она критиковала 
руководителей ряда пред- 
прия'^ий за низкое качество 
выпусчаемых товаров народ
ного потребления. Не поль
зуется спросом покупателей, 
например, продукция обув
ной фабрики. Не отвечают 
современным , требованиям 
качество и расцветка мате
риалов. модели обуви. Надо 
наладить постоянный конт
роль за качеством товаров 
народного потребления. 
Важную роль в этом должно 
сыграть укрепление делового 
содружества . коллективов 
предприятий торговли и 
легкой промышленности, их 
Чомсомольсиих организаций.

Докладчик и выступавшие 
в прениях подчеркивали не-, 
обходимость всемерно уси
лить помощь селу, обратив 
особое внимание на досроч
ное выполнение заказов для 
сельского хозяйства, подго
товку механизаторских кад-
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ров, строительстве сельских 
производственных и куль
турно-бытовых объектов, ме
ханизацию трудоемких -про
цессов в'Животноводстве и 
полеводстве,, укрепление ре
монтной базы, ' улучшение 
массовочнолитической и
культурной работы на селе.

Большие и сложные зада
чи стоят перед тр^'жениками 
Томска в 1973 году. Решить 
их можно только на основе 
полного использования внут
ренних резервов, повыше
ния производительности тру
да, более умелого хозяйство
вания. .«Речь идет о том, — 
говорил Л. И. Брежнев, — 
чтобы экономический рост 
все в большей степени про
исходил путем повышения 
производительно!сти труда и 
ускорения научно-техниче
ского прогресса, путем более 
полного использования дей
ствующих производственных 
мощностей, путем повыше
ния отдачи от каждого вло
женного в хозяйство рубля, 
каждой тонны используемо
го металла, топлива, цемен
та, удобрений». Это указа
ние должно быть положено 
в основу работы партийны??, 
хозяйственных, профсоюз
ных и комсомо.льских орга
низаций.

В каждом коллективе в 
течение января необходимо 
привести социалистические 
обязательства на 1973 год в 
соответствие с постановлен 
нием ДК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ, пересмотреть 
условия соревнования в духе 
этого документа. Следует 
обеспечить широкую глас
ность и сравнимость резуль

татов соревнования, регуляр
ное подведение его нтогеа, 
разработать- систему мер по
ощрения передовиков, со
здать все необходимые усло
вия для выполнения и наре- 
выполнения социалцсгпче- 
ских обязательств и доюво- 
ров. Упор должен быть сде
лан на договорные формы 
соревнования, на развитие 
действенного трудового со
стязания, трудового соперни
чества, распространение пе
редового опыта. С первых 
недель года надо установить 
контроль за выполнением 
обязательств и договоров, 
организовать соревнование 
так, чтобь! каждьш его уча
стник вкладывал в него 43j 
стицу своего сердца, своей 
души, чтобы каждь1Й коллек
тив работал с полным напря
жением сил,

Итоги работы предприя- 
, тий промышленности, строи

тельству и транспорта в ян
варе свидетельствуют о том, 
что не везде взят четкий тру
довой ритм. В некоторых 
коллективах Томска допуще
ны раскачка, неорганизован
ность, серьезное отставание 
в врщолнении плана. Нужно 
поднять ответственность ру
ководителей за выпоЛненйе 
планов, за организацию рит
мичной работы, добиться 
строгого соблюдения госу
дарственной и трудовой дис
циплины на всех предприя
тиях, стройках, во всех орга- . 
низациях. Каждый дець ре
шающего года пятилетки 
должен быть днем ударного 
труда. Боевая задача томи
чей — реализовать в первом 
квартале 26 — 28 процентов 
продукции к годовому плану.

Партийные, хозяйственные, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации должны 
приложить все усилия, что
бы успешно решить эту за
дачу.

Собрание единодушно 
одобрило социалистические 
обязательства трудящихся 
Томска на 1973- год.

Уже стало традиционным 
соревнование томичей с ке- 
меровчанами. На собрании 
было высказано пред.чоже- 
ние продолжить это соревно
вание в третьем году пяти
летки. По приглашению то
мичей в собрании приняла 
участие делегация трудя
щихся г. Кемерова. . Вы
ступивший от имени делега
ции первый секретарь Кеме
ровского горкома КПСС 
Г. А. Наваоардянц рассказал 
о делах тружеников Куз
басса, о задачах, кото
рые они решают в тре
тьем году пятилетки. Он 
отметил, что развитие со
ревнования двух городов, 
укрепление их делового со
дружества принесет обоюд
ную пользу. Г. А. Навасар- 
дянц преподнес в дар томи
чам от имени трудящихся 
Кемерова изображение В. И. 
Ленина, выполненное из раз
ноцветной пластмассы. Под 
портретом — ленинские сло
ва; «Мы придем к победе 
коммунистического труда» и 
пожелание кемеровчан:
«Водьших вам успехов в со
циалистическом соревнова
нии, дорогие томичи!».

Собрание приняло договор 
о социалистическом сорев
новании с трудящимися 
г. Кемерова.

И. АЛЕКСЕЕВ.
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Недавно гостем Института 
оптики атмосферы СО АН 
СССР был заместитель предсе
дателя Сибирского отделения 
Академии наук СССР Гурий 
Иванович Марчук. Он вручил 
институту Юбилейный почет
ный знак.

Во время пребывания в на
шем городе Г. И. Марчук под
робно ознакомился с состоя-

наем .строительства академго
родка, с достижениями акаде
мических и научно-исследова
тельских институтов и вузов 
Томска.

Академик Г. И. Марчук от. 
метил высокий уровень разви
тия наука в нашем городе и 
большие достижения в подго
товке научных кадров для Си
бири.

НА ИСПОЛЬЗОВАНИЕ РЕЗЕРВОВ
W h

В первые два года девятой 
пятилетки только в Томске 
на развитие коммунального 
хозяйства и благоустройство 
затрачено около' 37 миллио
нов рублей — больше, чем 
было освоено за всю вось
мую пятилетку. Введены но
вые мощности по снабжению 
населения теплом, водой, га
зом. Сооружаются крупные 
тепломагистрали, мост через 
Томь, водовод из подземных 
источников.

План минувшего года 
предприятия и службы об
ластного управления комму
нального хозяйства выпол
нили -на полмесяца раньше. 
Объем жилищных, ком.му-' 
нальных, бытовых услуг по 
сравнению с прошлым годом 
возрос более чем на пять 
миллионо'В рублей. Годовые 
планы бытового обслужива
ния населения выполнили 
26 городских и районных 
подразделений коммунально
го обслуживания.

Только в прошедшем го
ду газифицировано около 13 
тысяч квартир. Теперь голу
бой огонек газовых плит' го
рит в 50.000 домов. Жидким 
газом пользуются более 220 
коммунально-бытовых и про
мышленных предприятий, 
жители 104 населенных 
пунктов области.

Набирает темпы создан
ное в 1970 году в Томске 
предприятие объединенных 
котельных. За год оно увели
чило услуги населению поч
ти на 566 тысяч рублей. Это 
на 66 процентов больше 
по сравнению с прошлым 
годом.

Важное значение в улуч
шении экономических пока
зателен сыграл перевод 
тридцати коммунальных 
предприятий на новые усло
вия планирования и эконими- 
'ческого стимулирования. В 
фонды экономического сти
мулирования начислено око
ло миллиона рублей. Пра
вильное использование этих 
средств поможет успешнее 
решить ряд прои1зводствен- 
ных и социальных задач.

Но уровень' нашей, дея
тельности не отвечает еще 
современным требованиям, 
а за благополучными цифра
ми выполнения годовых пла
нов кроются серьезные недо
статки. Об этом можно су
дить хотя бы по многочис
ленным жалобам трудящих
ся, которые приходят в пар
тийные, советские органы. 
Да и мы сами получаем их 
немало.

Возьмем Томское управле
ние- водопроводно-канализа
ционного хозяйства. Оно вы
полнило все планово-эконо-. 
мические показатели минув
шего года. После пуска седь
мого водовода, реконструк
ции станции I и II подъемов 
можно ежедневно ■ подавать 
120 — 130 тысяч кубомет
ров воды и полностью обес
печить ,в ней потребность 
Областного центра. Но непра
вильная регулировка сетей, 
невыполнение планов профи
лактического ремонта ведут 
к частым авариям. Воды в 
ряде районов по-прежнему 
не хватает.

Или коллектив трамвайно- 
троллейбусного управления. 
Он выполнил годовой план 
перевозок пассажиров. Од
нако здесь систем.атячески 
нарушаются, графики движе
ния трамваев и троллейбусов, 
неудовлетворительно исполь
зуется подвижной состав. В 
коллективах трамвайной и

троллейбусных служб низка 
трудО'Еая диециллина, плохо 
поставлена воспитательная 
работа с людьми.

Значительно снизился 
прирост объёмов обслужива
ния на предприятиях Том
ского городскигр управления 
коммунадьного хозяйства. 
Ухудшилось использование 
основных фондов, растет се
бестоимость услуг. Коэффи
циент использования машин 
в спецавтохозяйстве — одни 
из самых низких в Россий
ской Федерации.

Многие недостатки в рабб- 
коммунальных''‘слун{6‘’ 

Томска обясняются слабым 
т(?хническим руководством и 
н»нтролем~ Эа раббтбй пред-" 

. приятий и служб со .стороны 
начальница городского уп
равления коммунального хо
зяйства А. В. Бондаря и 
главного инженера А. И. Кн- 
рякова.

Крупнейшим подразделе
нием коммунальной службы 
является областное управ
ление «Томскремстрой». Х о
тя оно занимает высокие ме
ста в республиканском со
ревновании, однако государ
ственные капитальные вло
жения на строительстве ком
мунальных объектов осваи
вает плохо. План прошедше
го года по коммунальному 
строительству выполнен ■ на 
77,6 процента. Здесь низкое 
качество работ, непомерная 
затяжка сроков строительст
ва и ремонта. Котельную 
прачечной ■ № 1 Томска, 
например, управление рекон
струирует почти год. Руко
водители управления не ис
пользуют богатых внутрен
них резер'вов.

Главная задача сейчас — 
перенести упор всей работы 
на интенсивные методы веде
ния нашего хозяйства, чтобы 
экономический рост, как ука
зывал Л. И. Брежнев в до
кладе на совместном торже
ственном заседании ЦК 
КПСС, Верховного Совета 
СССР и Верховно'го Совета 
РСФСР, происходил путем 
повышения производительно
сти труда и ускорения науч
но-технического прогресса, 
путем повышения отдач '-I от 
каждого вложенного в хозяй
ство рубля. В этом суть по
ворота в экономической по
литике, которого требовал 
XXIV съезд партии.

Сделать этот поворот 
можно при одном усдовйи— 
полной реализации имею
щихся у нас больших резер
вов, путем строгого режима 
экономии, концентрации си.т 
и средств на пусковых объ
ектах, укрепления трудовой 
дисциплины и повышения 
организованности в работе.

В 1972 году объем жи
лищных, коммунальных, бы
товых услуг составил почти 
41 миллион рублен. Это 
равно объему, освоенному 
за годы седьмой пятилетки.

Коллективы предприятий 
и служб управления комму
нального хозяйства включа
ются во Всесоюзное социа
листическое соревнование 
за досрочное выполнение 
народнохозяйственного пла
на решающею хода пятилет
ки.

Основные направления з 
развитии коммуна-льного хо
зяйства города Томска опре
делены в решении бюро То.м- 
ского обкома КПСС «О  ра
боте Томской городской 
партийной организации .по 
развитию коммунального 
хозяйства и благоустройству 

, г. Томска». Главные из них 
—  улучшение обеспеченно

сти населения теплом, все
мерное развитие централизо
ванного водоснабжения (в 
Томске за счет сдачи первой 
очереди водовода из подзе.м- 
ных источников, а в райо
нах области — путем буре
ния новых, реконструкции 
старых скважин). В строи
тельстве жилья упор взят на 
сооружение крупных микро
районов со всеми видами 
коммунальных услуг и бла
гоустройства.

В текущем году необходи
мо подключить к государст
венным электросетям рай- 

’ центры Молчанове, частич
но Подгорное, Парабель,

. ирО'Должить оеконструкдню 
"электросетей в'ВаТччаре Й 
других райцентрах.

Нам предстоит укрепить 
собственную производствен
ную базу, обеспечить еже
годный прирост бытовых ус
луг в городах на 20, в 
районах — на 30 — 34 про
цента.

Первые шаги в борьбе за 
успевдное выполнение этих 
задач сделаны. В Томске 
создан дорожно-ремонтно- 
строительный трест. В него 
вошли спецуправление'чГид- 
родормрст», асфальтобетон
ный завод, РСУ зеленого 
строительства. Общий объ
ем работ по тресту на 1973 
год составляет более 7 мил- 
лиоН'ОВ рублей.

Несколько пополнился ма
шинный парк. В управлении 
«Томскремстрой» внедрены 
передвижные окрасочные аг
регаты, разработана новая 
технология капитального ре
монта зданий. Ее внедрение 
даст большой экономический 
эффект. В дорожно-ремонт- 
Н'о-^строительном тресте внед
рены три баровые установ
ки для разработки мерзлого 
грунта, два асфальтоуклад
чика. В спецавтохозяйстве 
горкомхоза теперь, кроме 
обычных, работают два мощ
ных снегоочистителя, смон
тирована насосная станция 
для заправки поливочных 
машин. Новой те.хникой по
полнились управления водо- 
проводно - канализационного 
хозяйства и трамвайно- 
троллейбусное.

Из 18 районных и город
ских комбинатов комму
нальных- предприятий в про
шедшем году два не справи
лись с годовым производст
венным планом. В повседнев
ной жизни — это недостро
енные дома, неотремонтиро- 
ванные бани, недоданные 
километры тепловых, водо
проводных и канализацион
ных сетей, тротуаров п т. д.

В 1973 году эта работа 
должна быть поднята на бо
лее высокую ступень. Надо 
быстре'е превращать совхоз
ные, колхозные и лесные по
селки в благоустроенные го
родки. Во всем этом главная 
роль отводится 'коммуналь
ным службам. Они должны 
стать и организаторами, и 
исполнителями работ по 
строительству н ремонту 
жилья, тепловых сетей, во
допровода, канализации, ос
вещению и озеленению улиц 
и т.д. Но многие из них 
крайне слабо занимаются 
этими вопросами.' Поэтому 
мы ждем от местных Сове
тов деловой помощи в улуч
шении работы служб комму
нального хозяйства, повсе
дневного контроля за ее дея
тельностью.

И. ШУМИЛИН,
начальник областного
управления коммуналь

ного хозяйства.

БОИ В ИНДОКИТАЕ
ХАНОЙ. 22 января. 

(ТАрС). Третьи сутки про
должаются бои на обшир
ных каучуковых плантациях 
к северо-западу от Сайгона. 
Народные вооруженные .си
лы освобождения нанесли 
там сокрушительное пораже
ние трем батальонам про
тивника, выведя из строя 
свыше 1.300 солдат и офи
церов марионеточной армии. 
Командование группировкой 
НВСО в этом „районе ид гу
манных соображений .вы
ступило с заявлением, в кото- 
гром выражается готовность 
освободить 130 раненых во
еннопленных сайгонской ар
мии, захваченных в этих бо
ях, На время передачи их 
представителям Цайгона бу
дет объявлено временное 
прекращение огня.

Ракетно - артиллерийские 
подразделения НВСО на-

Н а  многосторонних 

консультациях

i  Хельсинки
ХЕЛЬСИНКИ, 22 января. 

(ТАСС). На . сегодняшнем 
пленарном заседании много
сторонних консультаций по 
подготовке общеевропей
ского со-вещания по вопросам 
безопаср-ости и сотрудниче
ства представитель СССР 
посол В. Ф. Мальцев внес 
предложение по повестке 
дня общеевропейского сове
щания.

В цело.м, сказал он, с уче
том предлагде.мых дополне
ний и уточнений повестка 
дня общеевропейского совег 
щания, по мнению Советско
го правительства, могла бы 
состоять из следующих 
пунктов:

1. Об обеспечеиии евро
пейской безопасности . и 
принципах отношений между 
госуда.рсТ'Бами в Европе, 
включая некоторые меры по 
укреплению стабильности и 
доверия.

2. О расширении торго
вых, экономических, научно- 
технических связей на равно
правных началах, включая 
сотрудничество в защите ок
ружающей среды.

3. О расширении культур
ного сотрудничества, контак
тов .межд.у организациями н 
людьми и распространения 
информации,

4. О создании консульта- 
тив'НО'ГО комитета по вопро
сам безопасности и сотрудни
чества в Европе.

Теперь, сказал представи
тель СССР, как мы надеем
ся. . раскрывается возмож
ность быстро прийти к об
щей договоренности в отно
шении повестки дня общеев
ропейского совещания, а так
же по другим процедурно- 
организационным вопросам 
его подготовки н тем самым 
обеспечить созыв совещания 
по безопасности и сотрудни
честву в Европе в ближай
шие месяцы.

несли мощный огневой удар 
по военно-воздушной базе 
Бьенхоа, ра-еноложенной в 
23 к.м к северо-востоку от 
Сайгона. Причинен серьез
ный ущерб -аэродромному 
оборудованию, казармам и 
складским помещениям. Ин- _ 
теяснвному артобстрелу' 
подверглись также позиции 
сайгонских марионеток в 
районном,центре Читан в 
58 км севернее Сайгона.
' 'УЗор'Ные бой по-прежнему 

Продолжаются в северном 
секторе Южного Вьетнама, в 
провинции Куангчи. Сайгон- 
ские парашютно-десантные 
войска и морские пехотинцы 
вновь попытались прорвать
ся к' южной границе демили- 
тариЗЬванной зоны, проходя
щей по реке Кыавьет, и за
крепиться на ее правом бе
регу. Встретив на всех участ
ках боевых действий ярост

ное сопротивление Сил осво
бождения, противник был. 
вынужден отказаться от этих 
попыток и отойти на исход
ные рубежи.

Американское командова
ние, обеспокоенное реши- 
тельными действиями пат
риотов, вновь прибегло к 
использованию авиации. Осо
бенно. сильным бомбарди
ровкам подверглись освобож
денные II контролируемые- 
патркотами районы в приго
родах Сайгона и на Цент
ра,тьном плато. За . истекшие 
сутки американо-сайгонские 
iBBC совершили Па эти рай
оны свыше 330 самолето-вы
летов. В бомбардировках 
принимали участие 90 «ле
тающих крепостей».

ХАНОЙ, 22 января. 
(ТАСС). Народные воору- 
жецные силы освобождения, 
действующие в провинциях

Кантхо. Чавинь и Виньлонг, 
за первую декаду января 
вывели из строя более 1.200 
солдат и офицеров марионе^ 
точной армии. Сообщая об 
этом, агентство АПО указы
вает, что в ходе боев бы.ло 
уничтожено большое количе
ство боевой техники и во
оружения.

ХАНОЙ, 22 января. 
(ТАСС). Как сообщает 
агентство печати Освобожде
ние, американо-сайгопское 
командование за последние 
три месяца 1972 года пред
приняло несколько тысяч 
карательных операций про
тив" освобожденных районов 
Центрального Намбо (дельта 
Меконга). Стратегическая 
авиация СШ А и'сайгонекие 
тактические ВВС подверга
ли массированным бомбарди
ровкам густонаселенные рай
оны этих провинций. По не
полным данным, говорится в 
сообщении, ущерб, причи
ненный местном,у населению 
карателями, составляет 12 
миллионов пиастров. Убито 
350 человек, в основном 
женщины, старики и дети.

Накал борьбы во Франции
ПАРИЖ, 22 января. 

Корр. ТАСС Ю.. Бабаянц пе
редает: С каждым днем, при
ближающим дату парламент
ских выборов (4 и 11 марта), 
растет накал избирательно^! 
борьбы во Франции.

Огромное влияние на ход 
нынешней избирательной 
кампании оказывает совмест
ная правительственная про
грамма левых рил. Результат 
опроса общественного мне
ния, проведенного в январе 
1973 года, многие обозрева
тели расценивают как фцкт 
растущего доверия населе
ния к совместной правитель
ственной программе левых 
сил. 46 цроденгов опрошен
ных; высказались в поддерж
ку этой программы, иЬ про
центов поддерживают поли- 
тицу правящих партий, 14

процентов — так называе
мых «реформаторов» и 2 
процента — мелкие левац
кие и правые группировки.  ̂

Пытаясь любыми средст
вами изменить положение, 
внести раскол ме}кду номму- 
нчетамн II социалистами, 
дискредитировать союз ле
вых сил, правые действуют 
по принципу «все средстъа 
хг роши»: от ПрИМИТИаЬСГО
антг коммунизма до личнь'Х 
оскорблений и нападок на 
рукегодителеЙ ФКП и соц- 
партии. В этой антикомму
нистической истерии особо 
отличаются лидеры профа
шистского «национального 
фроцта» и заправилы «ре
форматоров» Ж. Лецанюэ и 
Ж.-Ж. Серван - Шрейбер, 
известные своплш проатлак--

тическими настроениями.
Генеральный секретарь | 

ФКП Жорж Марше, высту
пивший 17 января в переда
че француэской радиостан
ции «Радио-Люксембург», 
отвечая на эти нападки, зая
вил, что совместная програм
ма — «это программа цоли- 
тическрй и экономической 
демократии, которая откроет 
путь к социализму, когда 
больщннство французского 
народа примет такое . реше
ние. Социализм не навязыва-^ 
ют, социализм не импорти
руют».

Политбюро Французской 
коммунистической партии 
выступило с решительным 
осуждением недостойных ме  ̂
тодов, используемых буржу
азными партиями.

БОРЬБА ТРУДЯЩИХСЯ В СТРАНАХ КАПИТАЛА
ЛОНДОН. Забастовки про

теста против за.морашивания 
заработной платы и наступ
ления на права трудящн^сся 
парализовали все основные 
предприятия в район? Мор- 
сисайд (Ливерпуль). Не вы
шли на работу 5.00.0 судо
строителей компании «Кэм- 
мел Лэрд анд компани», око
ло 3.SQ0 рабочих автомобиль
ных заводов «Трайзмф-->, 
11.000 рабочих заводов цо 
производству электронного 
оборудования фирмы «Плес- 
си» и многих других пред
приятий,'

НЬЮ-ЙОРК. в городе 
Сент-Луис (штат Миссури) 
началась забастовка учите
лей 165 начальных и сред
них вднол. Решение о прове

дении забастовки было при
нято местным отделением 
профсоюза учителей в ответ 
на отказ властей повысить 
заработную плату и улуч
шить условия труда в шко
лах города.

• БОНН. Декабрь минувше
го года не принес с собой 
пренращения роста цен в Фе- 
дера'гивнои Рёспуйлине Гер
мании. По официальным 
данным,'в декабре 1972 года 
по сравнению с тем же меся
цем 1971 года цены в ФРГ 
возросли на 6,5 процента. 
Общая стоимость жизни воз
росла на 6,4 процента.

КОПЕНГАГЕН. В первой 
половине января в Дании не 
имели работы 42 тысячи че-

НАЛЕТЧИКИ СДАЛИСЬ
НЬЮ-ЙОРК, 22 января. 

(ТАСС). Спустя 48 часов 
после захвата магазина 
спортивных товаров в Брук
лине четверо грабителей 
сдались полиции. Это про
изошло вслед за тем, как их 
заложникам удалось бежать.

Как уже сообщалось, во 
время налета один из про
давцов успел подать сигнал 
тревоги. Полицейские блоки

ровали выходы из магазина, 
где забаррикадировались на
летчики, захватившие не
сколько заложников из чис
ла посетителей н служащих. 
В результате ожесточенной 
перестрелки один полицей
ский был убит, трое ранены. 
Тяжелое ранение получил и 
один из налетчиков.

События в Бруклине пока-

ловек, или более 5 процентов 
от об1цего числа трудящихся. 
Об этом- сообщает статисти
ческое управление Дании.

ВУЭНОС-АИРЕС. Побе
дой закончилась двухднев
ная забастовка восьми тысяч 
рабочих завода «Генераль 
савио», принадлежащего ар
гентинской государственной 
металлургцчвско!! компаинн 
«Сомиса». Этот завод нахо
дится в г. ^ Сап-Никол'асе, 
расположенном ■ севернее
Буэнос-Айреса. Рабочие
возобновили работу после 
согласия предпринимателей 
выполнить их требования, 
одним из которых является 
повышение заработной пла
ты. (ТАСС).

аательны для «общества 
террора и насилия». где 
преступность стала повсе- 

/  дневной реальностью. Как 
свидетельствует статистика,

' в СЩ А каждые две минуты 
кого-то убивают или ранят, 
каждую минуту совершается 
вооруженное ограбление. 
Проведенный институтом 
Гэллапа опрос показал, что 
в прошлом году каждый пя
тый американец стал жерт
вой преступников, был избит 
илй ограблен.

« И .

канца||
Ь в е Ш щ

ф  БЕЛГРАД. Во многих стра
нах мира известна продукция 
промышленного ко.мбината 
«Соко» в югославском городе 
Мостар. Комбинат «Соко», вы
пустивший первую продукцию 
немногим более 20 лет назад, 
объединяет четыре крупных 
завода. Продукция этого пред
приятия была использована 
при оборудовании 7.000 объ
ектов в странах Европы, Азии 
и Африки. Сейчас коллектив 
комбината приступил к соору
жению и оборудованию торго
вого центра и ресторана в 
подмосковном городе Зеле
нограде. Весь комплекс работ 
должен бь]ть завершен в ре
кордно короткий срок —  за 
два с половиной месяца.

•  КАИР. В 1973 году в 
Египте вступят в сурой 22 
промъ1Шленных предприятия, 
на которых будет занято более 
45 тысяч человек, заявил в 
газете «Аль-Ахрам» замести
тель министра промышленно
сти, нефти и минеральных ре
сурсов АРЕ Мухаммед Ибра
гим.

Среди новостроек, которые 
дадут первую продукцию в те
кущем году, —  первая оче
редь Хелуанского металлурги
ческого комбината, сооружае
мого при содействии Совет
ского Союза, предприятия 
нефтяной, пищевой, текстиль
ной и строительной промыш
ленности.

ф  ДАМАСК. В Сирии ус
пешно прошли ходовые испы
тания и сданы в эксплуатацию 
два советских тепловоза мар
ки «ТМ -2». Они начали курси
ровать на новой железнодо
рожной линии Апеппо-Ракка, 
построенной при техническом 
содействии СССР.

Всего в соответствии с за
ключенным согл1ашением Си
рия закупит у Советского Сою
за десять тепловозов такой 
марки.

ф  КАРАЧИ, Признание Па
кистаном Бангладеш —  един
ственно правильный путь раз
вития здоровых и сердечных 
отношений между двумя стра
нами, заявил президент Паки
стана 3. А, Бхутто, выступив 
на митинге в городе .Суккур. 
Чем скорее будет принято ре
шение о признании Бангладеш, 
подчеркнул президент, тем 
будет лучше для обоих наро
дов.

ф  ПАРИЖ. Федеральный 
канцлер Федеративной Рес
публики Германии Вилли 
Брандт прибыл в Париж 
с двухдневным визитом. 
В. Брандт будет вести пере
говоры с президентом Фран
цузской Республики Жоржем 
Помпиду, а также примет уча
стие в совещаниях министров 
двух стран.

•  БРЮССЕЛЬ. Три бельгий
ские партий —  социалистиче
ская, социально-христианская 
и партия свободы и прогресса 

. —  одобрили на своих съездах 
правительственную программу, 
предложенную председателем 
бельгийской соцпартии Э. Ле- 
бюртоном, который ведет пе
реговоры о сформировании 
нового правительства.

Таким образом, вместо 
ушедшего в отставку в ноябре 
прошлого года двухпартийного 
правительства, видимо, будет 
сформирован трехпартийный 
кабинет, в который войдет на
ходившаяся ранее в оппози
ции партия свободы и про
гресса. В настоящее время 
Э. Лебюртон продолжает 
консультации с лидералАи этих 
трех партий.
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Ученическая производственная
Восшггаяие всестороине 

развитого, идейно убежден
ного, любящего труд нелове- 
ка —• эта задача всегда стоя
ла и стоит перед советской 
школой. Важность ее особен
но возросла сейчас, в лору 
коммунистического строи
тельства, бурного научно- 
технического прогресса. За
бота о воспитании молодого 
поколения с  новой силой вы
ражена в постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О. завершении пере
хода ко всеобщему среднему 
образованию молодежи и 
дальнейшем развитии' обще
образовательной школы».

Мне особенно близки те 
строки ' постановленяя, где 
говорится об укреплении свя
зи, школы с жизнью, о раз
витии и совершенствовании 
ученических производствен
ных бригад.

В Шегарской средней шко- 
,ле такая бригада существу
ет уже более десяти лет. По 
распределению обязанностей 
в педагогическом коллективе 
мне поручено руководить ее

работой. Вот о бригаде, о 
своей работе с ней я я хочу 
поделиться мыслями.

Бригада возникла в 1960
— 1961 учебном году. Тогда 
в ее составе было всего 19 
мальчиков. Зимой на базе 
бывЩей Баткатской РТС ре
бята постигали премудрости 
тракторного дела. Там же, в 
Баткате, колхоз выделил 
5 гекта'ров пашни,, на кото
рой юные полеводы выращи
вали картофель и кук^узу. 
Потом шефы подарили шко
ле видавший виды ХТЗ. Не 
всегда, но все же ребятам 
удаважюь его завести и по
практиковаться в езде.

Из тех 19 мальчиков мно
гие впоследствии, связали 
свою судьбу с сельским хо
зяйством, с  нашим районом.

Помню, первые в истории 
школы права тракториста 
были , выписаны на имя Вик
тора Щелканова. Сейчас он
— секретарь райко.ма
ВЛКСМ. Заканчивает учебу 
в Новосибирске наш выпуск
ник. ударник бригады Алек
сей ■ Рудничев. Специалистом

сельского хозяйства он вер
нется в родное село Наще- 
ково. Юрий Гребнев, став 
партийным работником, за
очно учится в сельскохозяй
ственном институте.

Из выпускников школы 
прошлого года 19 человек 
остались в колхозах и сов
хозах, четверо поступили 
учиться в сельхозтехникум.

С годами бригада накопи
ла опыт, выросла количест
венно. Сейчас в ней около 
трехсот старшеклассников. 
Школьники изучают основы 
растениеводства, сельскохо
зяйственную технику. Для 
этого у нас есть нужная ба
за: оборудованы кабинет ма
шиноведения, автокласс, в 
парке — три грузовых ав
томобиля и трактор «Бела
русь». Колхоз «Гигант» вы
деляет школе земельный 
участок, на котором бригада 
выращивает урожай. В прош
лом году, например, ребята 
посеяли 350 гектаров куку
рузы, 55 — картофеля . и 5 
— кууэики.

Полевым работам предше

ствует Л'роцедура заключе- ■ 
ния договора с  хозяйством. 
Еще ЗН.МОЙ делегация школы 
едет в колхоз и оговаривает 
все условия работы на своей 
делянке.

В воспитательном отноше
нии сам факт поездки мно
гое дает. Обсуждение пунк
тов договора проходит в де
ловой, очень серьезной ат- 
м ос^ р е , и у ребят надолго 
сохраняются впечатления о 
поездке.

По итогам '1972 года у 
бригады неплохие показате
ли. ■у.рожай картофеля со
брали по 83 центнера с гек
тара, на 9 центнеров выше, 
чем в среднем колхоз. На 
каждый затраченный рубль 
получено продукции, на 
1 рубль 75 копеек, выработ
ка на члена бригады соста
вила 300 рублей.

Недавно правление колхо
за предложило ребятам за- 

' пяться сортоизучением кар
тофеля, чтобы выделить та
кой сорт, который был бы 
наиболее ' урожайным на 
здешних полях.

Из Нарымской селекцион
ной станции выписали семе
на двух сортов картофеля — 
«идеал» и «приобский». На 
опытных делянах они дали 
соответственно по 270 и 210 
центнеров клубней (в перес
чете на гектар). Вкусовые 
качества хорошие. Остается 
определить процент крахма
ла и проверить сохранность 
клубней в течение зимы.

Таким ..образом, школьни
ки оказывают колхозу ощу
тимую помощь. А  сами они 
на практике убеждаются, что 
повышение эффективности 
сельскохозяйственного про
изводства возможно только 
на научной основе, с приме
нением передовых агротех
нических методов.

Ученическая бригада — 
ваншая форма воспитания и 
приобщения школьников к 
сельскому труду. Но в этой 
форме есть еще много и не
решенных проблем.

На весенних и осенних ра
ботах школьники, как пра
вило, теряют 10—-12 учеб

ных дней. Как совместить 
изучение программного мате
риала с работой в поле? Или , 
другая проблема. Убирать 
картофель копалкой — дело 
невыгодное, т4к как много 
клубней остается в земле, 
это — устаревшая машина. 
Если уж учить детей передо
вым методам работы, так на
до иметь и соответствующую 
технику.

Следует улучшить про- 
фессио-нальную помощь
бригаде.,Не все ладно у нас 
и с  бытовыми условиями, ко  ̂
гда ребята находятся в пала
точном .лагере, не налажен 
подвоз детей в поле.

Поскольку производствея- 
ной ученической бригаде 
жить и развиваться, школе 

■ было бы не' лишне  ̂ иметь 
транспорт, пригодный для 
доставки учащихся в любое 
время года на учебно-опыт
ный участок, расположенный 
в десяти километрах от рай
центра.

Мы думаем,, .что ; многие 
... проблемы в' сиЛ'ЗХ разрешить 
колхоз н школа.

Н. ЯРОШКИН, 
руководитель ученической 
производственной 6psira- 
ды, завуч Шегарской 

средней школы.

На Колоашевском производстве объединения «Сивка- 
бель» освоен выпуск шнуров для бытовых электроприбо
ров.  ̂Прессовщик Геннадий Николаев хорошо освоил рабо
ту на териопластавтомате. При норме 750 он обрабатыва
ет до 900 шнуров в смену.

Десять лет проработала на заводе Г. Майданкина. Нет 
такой специальности в цехе, которую бы не освоила Га
лина. Как только она заочно закончила электромехани
ческий техникум, ее назначили мастером участка.

НА СНИМКЕ; Г. Николаев и Г. Майданкина.
Фото в. Казанцева.

TOBAPЫ —
H АРОДУ

т  '
ко с тю м ы
из КРИМПЛЕНА

Производство кримплено- 
вого полотна — новрго мод
ного и практичного материа
ла — освоено на Львовской 
трикотажной фирме «Про- 
минь». Здесь же по рисун
кам местных художников и 
модельеров из кримплена 
шьют нарядную женскую 
одежду. Первая партия ■ та
кой продукции-отправлена в 
магазины.

За год фирма , изготовит 
400 тысяч квадратных мет
ров кримпленового полотна. 
Из него будет сшито 250 ты
сяч изделий.

Львов.

МИНИАТЮРНОЕ
ПИАНИНО

«Нева» — такое название 
получило самое маленькое 
из выпускаемых в стране 
пианино, серийное производ
ство которых начала ленин
градская фабрика «Красный 
Октябрь». Высота инстру- ■ 
мента— 104 сантиметра. Но, 
несмотря на миниатюрные 
размеры, он обладает хоро
шей чистотой звука и прият
ным тембром. В этом году 
предприятие изготовит > пер
вые 500 пианино' новой кон
струкции.

На фабрике освоено про
изводство малогабаритных 
клавишных инструментов 
других марок. В нынешнем 
году будет выпущено 8,5 ты
сячи пианйно «Ноктюрн», 
увеличивается выпуск мало
габаритных роялей «Ленин
град», и «Миньон».

Ленинград.

ЧАСЫ ДЛЯ КУХНИ
Первую партию электрон

но-механических часов для 
кухонных гарнитуров выпу
стил Орловский часовой за
вод. Они не нуждаются в 
ключевом заводе: обыкно
венная, 'как в карманном 
электрофонарике, гальвани
ческая батарейка обеспечи
вает ход часов в течение го
да.

В дальнейшем кухонные 
часы будут вьшускаться в ' 
комплекте с таймером — 
устройством, которое по ис
течении заданного времени 
напомнит хозяйке звонком, 
что приготовляемые борщ 
или жаркое готовы.

Орел.

'щт'

V

Чебоксары.
(ТАСС).

К*.

ж

Не правда ли, похоже на 
разговор коллег? В общем- 
то так оно и есть: студентка 
И. Еремеева п профессор 
Г. К. Борейшо посвятили

свою жизнь одному делу — 
медицине. А разговор этот 
идет на экзамене по нор
мальной анатомии, который

сдава.ли студенты лечебно
го факультета медицинского 
института.

Фото Н. Конарева.

Л̂аяковского
Вас. .Морозов, прислал нам 

письмо, по мнению автора, 
абсолютно готовое к публи
кации. Профессионально рас
ставлены корректорские 
знаки, профессионально от
черкнут заголовок. И в кон
це— не какой-то там В. Мо- 
P030.B, а Вас. Морозов.

Заголовок над жирной 
чертой был таков; «Зря 
едят хлеб». И рисовалась 
возмутительная картина. Ци
тирую со всеми особенностя
ми стиля Вас. Морозова.

«Работник второй автобазы 
«Томскстройтранса» Уткин 
Ф. Ф. шел со своей старушкой 
от племянника и поднимался 
по улице Олега Кошевого в 
сторону проспекта Фрунзе. Не 
доходя до магазина продоволь
ственного, что на углу про
спекта Фрунзе и О. Кошевого, 
в 21 час. 20 минут они со ста
рушкой встретили трех муж
чин в нетрезвом состоянии.

Старушка шла вперед, а он, 
Уткин, немного позади. Ста
рушке один пьяный подставил I 
ногу, она упаЛа. На замечание: 
«Что, разве вам нет молодых 
девушек заигрывать» —  они 
возмутйлись и произнесли: 
«Смотри-ка, им еще ,и не нра
вится», >- и начали избивать 
Уткина Ф. Ф. На вопли и кри
ки старуЩки они ответили 
ударом пийка в живот и дали 
хорошую подзатылину, руки 
и лицо Уткина изуродовали от 
удара об асфальт й камни.

По следам одного’ письма
На звонок, после того как 

избили Уткина до неузнаваемо
сти, Минут через 8— 10 прие
хала милиция из Кировского 
РО МВД и спрашивает; «Опи
шите, как они одеты, как вы
глядят, какой рост, какие ли
ца» и ряд других вопросов,’ 
можно сказать, глупых. Словно 
Уткин Ф. Ф. знал, что эти три 
мужика его изобьют, он их 
сначала изучил, зафиксировал 
на бумаге, «сфотографировал» 
в памяти.

«Ну раз вы не знаете, куда 
и в каком направлении ушли 
эти люди, мы ничего поделать 
не можем». И уехала милиция. 
Так сказать, зафиксировали 
свой выезд на место проис
шествия и этим оправдали 
тот нусок хлеба, который «за
работали» в этот день. Для че
го нам такая милиция???».
. Теперь все читателю ясно, 

что хотел сказать ему Вас. 
Морозов. Но мы, признаться, 
придерживаемся другого 
мнения о милиции,  ̂’ которое 
в свое время сформулировал 
Вл. Маяковский. Хотя, ко
нечно, случалось в-стречать- 
ся с некоторыми, как гово
рится, недостатками. • Но не 
такими же, которые дали 
Вас. Морозову, повод прийти 
к следующему обобщенному 
выводу: «Милиция меня бе

режет, я бы сказал, если 
удается».

Дабы еще раз утвердиться 
|в концепции поэта, которую 
хочет опрокинуть Вас. Моро
зов, мы предприняли обшир
ную прове.рку.

Наш корреспондент не 
спрятался под псевдонимом, 
но переписываться с ре,п;ак- 
цией предпочел через поч
тамт, до востребО'Вания. Но, 
слава богу, живым и опра
вившимся от потрясений, вы
павших на его долю, оказал
ся Ф. Ф. 'Уткин. И дело при
няло новый и совершейно 
неожиданный оборот.

«30 сентября 1972 года вече
ром я с Марией Филипповной 
Желонкиной распили бутылку 
«белой»_ и три литра пива. За
тем, у нас с ней произошел 
скандал, который закончился 
дракой. Я ударил Желонкину 
под глаз, а она мне поцарапа
ла лицо. Затем я пошел в по
ликлинику N> 6, чтобы взять 
освобождение от работы. В 
ожидании приема у врача я 
разговаривал с другими посе
тителями поликлиники и скаг 
зал, что меня избили какие-то 
парни на улице. Один мужчина 
спросил у меня фамилию, имя 
и отчество, записал, где я ра
ботаю. Версию об избиении на

улице я придумал, так как мне 
было стыдно в таком виде по
казываться людям».

Вот на какой фактуре бы
ли построены выводы Моро
зова. Теперь он заявляет ра
ботникам милиции; «Вы обя- ■ 
заны заниматься этим делом, 
пусть даже это фантазия. 
Для того народом и поставле
ны».

Полноте, гражданин Моро
зов! Не о народе вы пече
тесь. Есть у вас этакий ка
мушек за пазухой для мили
ции, которая вынуждена бы- 
■ча привлекать вас к ответст
венности за хулиганство, за . 
нарушение правил общежи
тия. Так бы и ci-^зали.

Это •— совсем не курьез
ная история. И поднята она 
на «щит справедливости» 
не малоопытным юнцом. а 
человеком весь.лш почтенно
го возраста, по роду деятель
ности своей пмеюши.м дело 

. с документами, с фактами. 
Морозов многие годы в раз
личных учреждениях работа
ет ревизоро.м.

Нет, что ни говорите, а 
озлобленный обыватель все 
же слеп. И фантазия его 
обобщений — беспредельна.

А. БРУСКИН.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Формируется сборная по боксу
— Мы и сейчас рассчиты

ваем; на успех, хотя на'ЭТОТ 
раз выезжаем в СШ А в ос
новном с молодежным соста
вом, — .говорит старший тре
нер национальной команды 
СССР по боксу Анатолий 
.Степанов в связи с предстоя- 
щей встречей советских ‘ и 
американских боксеррв-лю- 
бителей, которая состоится 
|'27' января в Лас-Вегасе.

Эти матчи стали традици
ей после того, как осенью 
1969 'года в Лас-Вегасе впер
вые померялись силами на
циональные команды масте
ров кожаной перчатки СШ А 
и СССР. Тогда .успех сопут
ствовал советской команде, 
как,'впрочем, и во всех по
следующих встречах". Коман
де американских боксеров 
не .удалось победить пока ни 
в • одном- матче.

Несколькб слов об основ
ных ■ претендентах в состав 
команды.

Представляя наших бок
серов, я сначала ош ж у р  
тех, которые уже выступали 
в советс^р-америкаяских

И м я ч и ,
и СТИРАЛЬНЫЕ 
МАШИНЫ

.Чебоксарский завод рези
нотехнических изделий под
готовил для покупателей не
сколько новинок. Отправле
на в-магазины первая партия 
наборов ложек. Понравится 
хрзяйкам стиральная маши
на с программным управле
нием, которая сама подогре
вает . воду до нужной темпе
ратуры, производит стирку, 
полоскание и отжим белья. 
Таких машин будет выпу
щено 10 тысяч.

Около 300 тысяч стираль
ных машин,' 1.200 тысяч
женских резиновых сапожек, 
более 5 миллионов столовых, 
чайных , и Кофейных ложек, 
10 миллионов детских мячей 
отправит завод в Поволжье, 
Казахстан, на Крайний Се
вер, Урал, Камчатку.

ТЕАТР
24 января—«Валентин и Ва

лентина».
Начало — в 19 час. 30 мин.

1С1/1ИО
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
24 января. «Мое имя —  кло

ун» (первая и вторая серии) — 
8-30. 11-45, 15-00, 18.15, 21-30.
«Необходимый грешник» —  
8-40. 10-00, 12-20, 13-40, 15-20.
17-00, 18-40, 20-20, 22-00. Зал
кинохроники —  «Воспомина
ния о будущем» г— 9-00, 10-35. 
12-10, 13-45, 15-20. 16-55, 18-30,
20-05. 21-40.

«ОКТЯБРЬ»
24 января, «Мое имя —  кло

ун» (первая и вторая серии) — 
8-40, 11-45, 14-50. 17-55. 21.
«Мое имя —  клоун» (третья 
серия) —  8-50. 11-40, 13-20,
15-00, 16-40, 18-20. '20-00, 21-40. 
Для детей — ■ «Мы покупаем 
пожарную машину» —  10-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

матчах. Это Борис Зор'икту- 
ев, Борис Кузнецов, Олег 
Толков и, Вячеслав Лемешев.
. Борис Зориктуев (весовая 

категория до 51 килограм
ма) студент Московского 
высшего технического учили
ща имени Баумана — пред
ставляет спортивный клуб 
«Буревестник». Борису 23 
года, боксом занимается 9 
лет. Он участник Олимпиа
ды в Мюнхене. Лучшие спор
тивные достижения ' Зорик- 
туева — серебряные медали 
на чемпионатах, СССР 1970, 
1971 годов и золотая медаль 
на, первенстве СССР 1972 
года.

Борис Кузнецов, из Астра
хани, представляющий спор- 
'Тивный клуб «Трудовые ре
зервы», выступает в полу- 
легко.м весе. Ему 25 лет, и 
одиннадцать из них он зани
мается боксом. Провел 188 
боев и одержал 177 побед. 
На международном ринге из 
42 встреч вышел победите
лем в 38. В активе Кузнецо
ва есть победы над двумя 
чемпионами Олимпиады в 
Мехико — . мексиканцем Ан
тонио Рольданом и нашим

имени И. ЧЕРНЫХ
24 января. «Заблудшие». 

8-40, 10-30. 12-20, 14-10. 16-05.
18- 05, 19-50, 21-35. «Черные ан
гелы» (две серии) —  8-40. 12-50, 
15-30. 18-10, 20-50. Для детей — 
«Тайна железной двери» —  
11-20.

«ПИОНЕР»
24 января. «Пеппи в стране 

Така-Тука» —  8-40, 10-25. 12-15, 
14-05. 16. «Прерия» —  17-45,
19- 35, 21-25.

«СИБИРЯК»
24 января. «Черные ангелы» 

(две серии) —  11, 13-30, 16,
18-30, 21. Для детей —  «Краса
вица» —  9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

24 января. «Человек с дру
гой стороны» —  17-20, 19. 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

24 января. «Ты и я» —  19, 21.

олимпийцем Валерианом Со
коловым. Высшие достиже
ния Кузнецова —- золотая 
медаль на XX Олимпиаде в 
Мюнхене, а также победы в 
финалах V летней Спарта
киады наррдов ' СССР в 
197 Г г. и чемпионата Сдвет- 
ского Союза 1972 г.

В матчах с американцами 
не новички также киевлянин 
Олег Толков (весовая кате
гория до 71 кг), чемпион 
СССР 1971 года, н двадца
тилетний Вячеслав Лемешев 
(весовая категория до 75 кг), 
двухкратный чемпио-н Евро
пы среди юниоров, олимпий
ский чемпион 1972 года.

В предыдущей встрече со
ветских и американских бок
серов в феврале 1972 года 
Ui8T4 проходил в трех горо
дах Советского Союза: Моск
ве, Ереване и Жданове) по- 
разно.му выступили эти 
спортсмены. Борис Зорикту- 
ёв' в первом раунде' нокаути
ровал чемпиона СШ А Ро
берта Хантера. Убедитель
ную победу над Сэмом Нэс- 
митом одержал Слег Толков. 
Борис Кузнецов по очкам

уступил победу Рею .. Ланни, 
а Вячеслав ■ ■ Лемешев, про
играв' чемпиону США Мар
вину Джонсону, взял у него 
затем блестящий реванш на
С.-?импиаде в Мюнхене.

■ На места в отдельных ве-' 
совых категориях в сборно.й 
СССР претендентами явля
ются молодые боксеры '—
Владислав Засыпко н Сурен 
Дурян (48 килограммов), 
Василий Сол.омин и .Анато
лий Левищ.ев (54 килограм
ма), Виктор Ульянйч и Вя
чеслав Алексеев (тяжелый 
вес), а. также и другие .мно
гообещающие спортс.мены, 
среди которых •олимпийцы 
Геннадий Доброхотов (лег
кий вес), Анатолий Камнев 
(первый полусредний вес), 
Николай АнфимОв (полутя
желый вес) и боксер из Пер
ми Виктор Павлов (второй 
полусредний вес).

— Назвать точно имена 
одиннадцати советских бок
сёров, которые отправятся 
в Лас-Вегас в составе нацио
нальной команды, — гово
рит Анатолий Степанов, — 
я смогу только накануне от
лета. Разумеется, в команду 
войдут только те спортсме
ны, которые имеют лучшую 
спортивную (}юрму.

Б. ОЛЬШЕВСКИЙ, 
мастер спорта СССР.

Первые чемпионы' 1973-го
ГААГА; 22 января. 

(Т.\СС). 20-летний конько
бежец из Тюмени 'Николай 
Кузьменко завоевал серебря
ную медаль на перком в'ны
нешнем году чемпионате 
конькобежцев — мировом 
первенстве юниоров, завер

шившемся . на катке голланд
ского города Ассена. -В сум
ме многоборья он набрал 
183,403 очка. Золотая ме
даль — у хозяина соревно
ваний; 19-летнего Иана Хей- 
да — 182,821.

Среди девушек первенст

вовала 18-летняя канадская 
спортс.менка Сильвия Бурка 
— 199,208. Лучшей из со
ветских участниц че.мииоча- 
та в многоборье с казалась 
москвичка, 19-летняя Нина 
Подакина, У нее шестая сум
ма очков — 200,499.

Т О м  и  Ч и  — П я Т Ы Е
'Из Барнаула , возврати

лась сборная команда облсо- 
вета ДСО «Урожай» по лыж- 
ны.м гонкам, принимавшая 
участие -в зональных со
ревнованиях Сибири и Даль
него Востока среди сельских 
спортсменов. Первенство ос
паривали четырнадцать сбор
ных команд краев и обла
стей.

В первый день соревнова
ний на дистанции 5 км, у 
женщин на старт вышло 48 
участниц. Неплохо' выступи- 
лн наши лыжницы Людмила 
Береснева из сель.хозтехни- 
кума и Анфиза' Файзулнна 
из совхоза им. 50-летия об
разования СССР, занявшие 
11-е . и 16-е м-естк. В этот же 
день . мужчийы 'стартовали

на 15 км (54 участника). 
Здесь наши лыжники Нико
лай Хасанов и Юрий Югов 
заняли 10-е и 11-е места.

Во-второй день первенст
ва женщинам пришлось стар
товать на 10 к.м. Томички 
Людмила Береснева и Анфи- 
за Файзулина заняли 12-е 
и 13-е места (из 49). Среди 
мужчин на дистанции 30 км. 
лучшим из томичей был Ни
колай Хасанов, занявший 
пятое .место. Хороших ре
зультатов на этой дистанции 
добился и второй наш лыж
ник, учащийся сельхозтехни
кума Леонид Серебренников.

В общекомандном зачете 
наши лыжники заняли пя
тое место.

В. МИТРОХИН.

С Т А Р Т Ы

ю н ы х
Два дня на лыжных трас

сах в живописном лесу у по
селка Степановка и на малом 
трамплине ДСО «Спартак» 
проходило личное первенство 
ДСО «Урожай» по лыжному 
двоеборью среди юных спорт- 
с.менов. В соревнованиях 
приняло участие более 50 
человек. Победителями стали 
Дмитрий Кузнецов и Алек
сандр Гасичев.

М. ВАСИЛЬЕВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т ш т

24 января. «Комитет 
-  19.

СРЕДА, 24 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
, 16;00. «Международная пано

рама». 16,30. «А ну-ка, пар- 
ни1>. 18.00. «Время», Информа
ционная программа. 18.30, 

.«Приглашает концертная сту« 
дня». Музыка И. Дунаевского. 
19.55. «Соревнование; поиск, 
творчество». 20.25. Программа 
передач.

ТОМСК
20.30. «Факел». Селу нужны 

молодые. 20.50. Музыкальный 
антракт. 20.55. Новрсти.

МОСКВА
21.10. А. Токаев. «Женихи». 

Премьера телеспектакля. 22.40. 
«На экране — цирк». 23.00. 
«Время». Информационнгш про
грамма. 23.30. Чемпионат СССР 
по хоккею. «Спартак»' — 
«Крылья Советов».

Томскому межотраслевому 
центру научно-технической 
ин(|)ормации и пропаганды 
требуются квалифицирован
ные машинистки, старшие 
инженеры-механики, старшие 
инженеры, старшие библио
текари, библиотекари, экспе
дитор.

Обращаться -по адресу: 
634009, Томск, ул. Дальне- 
Ключевская, 4, ЦНТИ. Про
езд трамваями №№ 1, 2, 3, 
троллейбусом № 2, автобу
сом № 2, до остановки
«Дальне-Ключевская».

Томскому рыбозаводу для 
работы в новом цехе срочно 
требуются; рыбообработчицы 
(женщины), бухгалтер, ин
женер-строитель.

Обращаться; 634021, 
Томск, ул. Водяная, 18, от
дел кадров. .

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ
27 января — ДК ТПИ
28 января — Дом офицеров
29 января — ДК ТЭМЗа
31 января 7—.ДК ГПЗ-5
Состоятся эстрадные концерты вокально-инстру

ментального ансамбля
«ЭЛЕКТРОН»

В програм.че;
эстрадные песни — исполняет вокальный квартет 

«БЕРЕНДЕИ» и Михаил Виницкий. Бальные тан
цы, пантомима, конфб'ранс, юмор и сатира.

Музыкальный руководитель — лауреат джазовых 
фестивалей Александр Куценко.

Художественный руководитель — Григорий Уриц
кий.

Начало всех концертов— в 20 часов.
Билеты продаются в кассах Домов культуры, в j 

универмаге и у уя-олномоченных.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что на- 
учно-И'ССледовательокому ин
ституту электронной интро
скопии в связи с организац’и- 
ей опытного производства 
требуются: токари, фрезе
ровщики, строгальщики, рас
точник на координатный ста
нок, термисты, слесари-сбор- 
щшш, шлифовщики, маляры 
на участок окраски деталей, 
кладовщик, подсобные рабо
чие.

Детскому дому № ,9 'сроч
но требуется бухгалтер.

Адрес: 634021,. Томск, 
ул. Сибирская, 81-а.
. Ясли-сад № 25 приглаша
ют на постоянную работу: 
воспитателя, няню,; слесаря- 
сантехника, дворника.

Обращаться: 634048,
19-ти» ■ikooHecTBo»".' 20.25. Программа -(ОМСК, ул. оодннан, го , от- кладовщик, подсооные раоо- улица иавиных, и, отдел ТОМОК, нсь-. кткк^шкка. х-«. Т(>мск.'ул. Кулагина, 21, те

лефон №  4-55-40.

Адрес редакции; 634050. Томск ГСП 18, пр. им. Фрунзе. 103. ТЕЛЕФОНЫ: редактора —  4-82-30, приемной редактора —  4-74-35, заместителей - редактора —  4-77-52, 4-71-35. ответ, секретаря —  4-72-34, 
сенрегариата —  4-80-"' отдела партийной жизни —  4-80-52. . 4-40-48, отдела промышленности, нефтегеологии, строительства и транспорта —  4-46-76. 4-51-83, отдела сельского хозяйства —  4-64-65, 4-23;60, 

отдела неуки и учебных заведений —  4-33-63. отдела информации —  4-73-32. 4-81-22, отдела советского строительства и быта — 4-81-61, .отдела писем —  4-81-65, 4-77-31, отдела иллюстраций —  4-71-39,
бухгалтерии и отдела объявлений —  4-20-91, зам. зав. издательством —  4-64-53, дежурного —  4-35,53, стенографистки —  4-70-34, областной журналистской организации —  4-64-41.

Оплата труда— повремен
но-премиальная. Здесь же 
требуется прораб или мастер, 
имеющий опыт, на долж
ность прораба по строитель
ству и технике отдела снаб
жения.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ле’НИ'На, 151, 
городское бюро по трудоуст
ройству и информации насе
ления, или 634028) Томск, 
улица Савиных, 3, отдел 
кадров.

То.мский головной завод «Рембыттехянка» пред
лагает абонементное техническое обслужи,ванце хо
лодильников, которое полностью освободит от забот 
по профилактическому осмотру и ремонту холо
дильников, отработавпшх гарантийный срок.

Владельцам холодильников, заключившим до
говор на абонементное обслуживание, оказываются 
следующие услуги: проведение профилактического 
осмотра холодильников два раза в год, выполнение 
всех видов ре.монтных работ, включая замену дета
лей, доставка холодильников на дом и в мастерскую 
транспортом завода.

Приобретая абонемент, вы экономите время и 
расходы, связа'нные с ремонтом холодильника. '

Стоимость абонемента— 10— 12 руб. в год. Вла
дельцы холодильников «Бирюса»,, «Океан», «Мир», 
«Саратов», «Зил», «Ока», «Юрюзань», «Памир» 
могут вызвать мастера на дом для за'ключения-до
говора, по абонементно'му (эбслуживанию по телефо
ну № 4-63-17.

Обращаться: гор. Томск, ул. Герцена, 72.

. Счетоводногбухгалтерская 
школа продолжает прием 
.учащихся-.на курсы бухгал
теров промышленного, бюд
жетного учета, ; операторов 
.вычислительно- клавишных 
машин.

Обращаться по ' адресу: 
Томск, пер, Макушина, 14. 
телефон № 5-35-60.

К303204 Заказ №о 123 г. Томск, областная типография.
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